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для них особенно 
по-настоящему

Алым цветом в календаре этот 
день не отмечен. И все-таки никто 
не назовет его обычным днем.

Вчера .сел за парту семилетний 
мальчишка, и все для него, любо
знательного, было первым —  пер
вый звонок, встреча с первой учи
тельницей, первое знакомство со 
школой. Вчера вошли в аудитории 
пятикурсник, которому вскоре 
предстоит защита дипломного про
екта, и рабочий паренек, только 
что ставший студентом вечернего 
отделения института. Для каждого 
из них 1 сентября —  памятная в 
жизни ступенька, начало большого 
пути к  знаниям, к  науке, и потому 

V этот день был 
торжественным, 
праздничным.

Учатся в нашей стране миллио
ны, и об учениках, больших и 
маленьких, —  тех, кто идет в на
чальную школу, и тех, кто посту
пает в высшую школу, —  трога
тельно заботится весь народ.

О многом могут рассказать циф
ры. Всего 237 школ было на тер
ритории нынешней Томской области 
до революции, в 1914 году. К  на
чалу 19 57— 1958 учебного года в 
Томской области насчитывалось 
1.083 школы. В прошедшем учеб
ном году только в школах гор. Том
ска обучалось на 6.384 ученика 
больше, чем во всех школах, разме
щенных на всей территории нынеш
ней Томской области в 1914 году.

В этом году на оборудование 
школ области только из государст
венного бюджета предполагается 
израсходовать более 4 миллионов 
рублей,, 33 новых школы вступят 
в строй нынче в нашей области, 

f  В томских вузах открываются 
новые отделения, новые лаборато
рии.

Но дело'не только в количестве 
вновь открывающихся школ, тех
никумов, вузов и в том, что в 
стране с каждым годом увеличи- 
вается контингент учащихся. 

*  Есть и другая не менее важная 
сторона —  качество обучения- 
Коммунистическая партия и . Со
ветское правительство в последнее 
время особенно много внимания 
уделяют содержанию преподавания 
в советской школе, внедрению но
вых форм обучения, которые спо
собны поднять школу на еще боль
шую высоту.

Решения XX съезда КПСС о по
литехнизации школ, об улучше
нии подготовки специалистов с выс
шим образованием были поистине 
программными. И если за послед
ние годы из стен вузов и школ 
стали выходить более подготовлен
ные люди, так это потому, что 
курс, взятый после XX съезда 
КПСС, —  правильный, жизненно 
необходимый курс.

Об успеха^Лсбторые достигнуты 
в прошедшем учебном году, пусть 
снова расскажут цифры.

В школах области, которые ра
ботали по новому учебному плану, 
учащиеся проходили производствен
ную практику на предприятиях, и 
в результате 200 школьникам при
своены квалификационные разря
ды. Все 53 девятиклассника аси- 

■ г невской средней школы № 4, про
ходившие практику, стали, напри
мер, слесарями и токарями 3 — 4 
разрядов, десятки школьников сель
ских школ стали механизаторами,

В Зырянской средней школе хо- 
1 рошо работает ученическая произ- 

9  водственная бригада, учащиеся П1с- 
гарской средней школы сами по
строили электростанцию и школь
ную МТС. Александровской средней 
школы —  электростанцию и теп
лицу, а ребята школы № 47
г. Томска —  собственный стадион. 
Много других полезных дел на сче
ту у  учащихся,

И все-таки серьезный недостаток 
в работе нашей школы — то, что 
она долго готовила молодежь глав
ным образом для поступления в 
вузы, а не для работы непосредст
венно на производстве, —- еще 
ощущается остро.

Недавно в Москве проходило 
Всероссийское совещание по на
родному образованию. Речь шла 
дальнейшей решительной перестрой
ке работы общеобразовательной по
литехнической школы, о том, чтобы 
с наибольшим успехом осуществить 
ленинский принцип соединения обу
чения с производительным трудом

Сама жизнь выдвигает этот вопрос 
на повестку дня. Ведь именно шко
ла призвана растить людей нового 
коммунистического общества. За
бота партии и советского народа о 
воспитании таких людей —  это 
забота о будущем нашей Родины.

^Перестройка учебно-воспита
тельного процесса в смысле при
ближения его к  жизни идет и в 
высшей школе. Наши студенты 
должны решать и уже решают не 
чисто книжные задачи, а те, кото
рые сейчас нужны производству. 
Систему высшего образования 

предстоит значительно улучшить, 
еще больше приблизив к  производ
ству.

Новый подъем советской школы 
не произойдет сам собой. Нужна 
большая организаторская работа 
наших партийных и советских ор
ганизаций, совместные усилия пре
подавателей, учащихся, всей обще
ственности, чтобы новый учебный 
год принес новые успехи.

Важно, что уже нынче система 
воспитания подрастающего поколе
ния была построена так, чтобы все 
дети, обучающиеся в школах, гото

вились к  труду на производстве.
От некоторых юношей и деву

шек можно услышать мнение о том, 
что рабочим и колхозникам не 
нужны  . общеобразовательные зна
ния в том объеме, в каком их дает 
■средняя школа. Ошибочное мнение! 
Знание основ наук одинаково необ
ходимо и тем, кто станет студентом, 
и тем, кто пойдет работать на про
изводство. Ведь без знания основ 
наук невозможно овладеть ни од
ной из профессий. Только образо
ванный человек сможет работать 
на нашем социалистическом произ
водстве, оснащенном самой пере
довой техникой, только он сможет 
двигать вперед это производство.

Привлечь как  можно больше мо
лодых рабочих в школы рабочей 
молодежи и затем не допустить от
сева учащихся —  тоже очень важ
но, Ведь это недопустимо, что в 
школе рабочей молодежи N» 13 
г. Томска,, расположенной рядом со 
спичечной фабрикой «Сибирь», учи
лось всего 25 молодых рабочих 
фабрики, тогда как не имеют сред
него образования там 200 человек. 
Ведь это неправильно, не по-госу- 
дарственному решают вопросы те 
руководители предприятий и цехов, 
которые не создают условий для 
производственников, являющихся 
одновременно и школьниками.

Одна из главных задач —  
повышение уровня общего образова
ния. Н. С. Хрущев говорил в своей 
речи на X III  съезде ВЛКСМ, что 
сейчас необходимо «проявить мак
симум партийной и государствен
ной заботы о том, чтобы все рабо
чие и работницы, колхозники и 
колхозницы имели среднее образо
вание. Когда наши рабочие и кол
хозники будут иметь среднее обра
зование, труд станет еще более про
изводительным. а непрерывное по
вышение производительности труда 
и есть в конечном счете главное 
условие успешного строительства 
коммунизма».

Усиление роли трудового воспита
ния детей вовсе не значит, что 
можно снижать требования к  обще
образовательным знаниям. Тем бо
лее, что приемные экзамены в ву
зах показали: у  многих выпускни
ков средних школ еще слабые зна
ния, особенно по русскому языку, 
математике,

В новом учебном году педагоги
ческие коллективы, все работники 
народного образования должны 
серьезно подумать об улучшении 
качества преподавания. Для того, 
чтобы не было в школах второгод
ников, нужно сделать все —  повы
шать идейно-политический уровень 
учителей, совершенствовать их пе
дагогическое мастерство, больше 
привлекать к  борьбе за качество 
знаний комсомольские и пионер
ские организации, укреплять связи 
семьи и школы.

Новый учебный год начался. В 
поход за знаниями отправилось мо
лодое поколение страны. I I  малы- 
шу-первокласснику. и студенту- 
дипломнику, и токарю, ставшему 
учащимся, советские люди желают 
больших успехов на этом трудном 
благородном пути. В том. чтобы они 
отлично учились, заинтересована 
вся страна.

машинист
августа

Тракторист Александр Лапшин и 
жатки Николай Теущаков 31 

скосили 75 гектаров хлебов
Механизаторы! Следуйте их примеру, используйте 

жатки и подборщики с полной нагрузкой
☆

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ УСПЕХ 
АЛЕКСАНДРА ЛАПШИНА 
и НИКОЛАЯ ТЕУЩАКОВА

К О Ж Е В Н И К О В О . (По теле- 
фону). Т р а кто р и с т  ко л хо за  им е
ни  Д зе р ж и н с ко го  А л е кс а н д р  
Л а п ш и н  и  м а ш и н и ст  лаф етной 
ж а т к и  Н и ко л а й  Т е ущ а ко в  д в у 
м я  ж а тка м и  —  навесной и ла
ф етной —  за 3 0  ав густа  с ко си 
ли 6 0  ге кта ров , а за неполны е 
с у т ки  3 1  ав густа  —  7 5  ге кт а 
ров хлебов.

Ч есть и слава вам, дорогие 
товар ищ и  Л а п ш и н  и Т е ущ а ко в !

- - - - -  Они стоят ~ —
на предоктябрьской 

трудовой вахте
ШЕГАРКА. (По телефону). Ма

шинист лафетной щдтни колхоза 
«Рассвет» тов. Дудин 31 августа 
скосил 40 гектаров хлебов, а 
всего он скосил 383 гектара.

БАКЧАР. (По телефону), В 
последние дни лучше других ра
ботали машинисты жаток тов. 
Севергин (скосил 29 августа 35 
гектаров хлеба), Владимир Кобе
лев и Иван Баженов, которые 
31 августа скосили по 30 гекта
ров хлебов каждый.

☆  ☆

СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ 
И МАШИНИСТОВ ЛАФЕТНЫХ ЖАТОК

Итоги на 31 августа
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1 Ходоренко 3. Кожевниковский 606 397 209
2 Хмельницкий Ф. Шегарский 588 350 238
3 Заборских И. Зырянский , 561 367 94
4 Пахомов И. Кожевниковский 497 300 197
5. Майер В. Кожевниковский 487 312 175
6. Носков С. Зырянский 480 272 208
7 Новиков Б. Шегарский 456 265 191
8 Дмитриев А. Зырянский 455 , 455 —
9 Комар Н. Шегарский 455 333 122

10 Штопель С. Кожевниковский 437 , 437 —
11 Тюменцев И. Томский 420 370 50
12. Коровин С. Шегарский 1 411 261 150
13. Ефимов В. Кожевниковский 397 276 121
14. Войтенко В. Зырянский 1 396 396 —

15. Андреев С. Кожевниковский 389 279 110
16. Степин А. Шегарский 375 255 120
17. Евдокимов М. Зырянский 357 306 51
18. Майский Кожевниковский 356 270 86
19. Басалаев И. Томский 335 298 37
20. Пичугин Н. Асиновский , 335 335 —
21. Цыганков М. Зырянский 335 195 140
22. Жуков Кожевниковский 332 236 , 96
23. Сливкин С. Зырянский 326 281 40
24 Адамович Пышкино-Троицкий 316 , 316 —
25. Перемитин Д. Зырянский 305 170 135
26. Говоров Г. Зырянский 302 302 —

27. Королева Е. Томский , 302 285 17

В Асиновском районе открыты каналы
потерь зерна

В то время, когда в большинстве 
колхозов района по-настоящему 
приступили к  раздельной уборке 
озимых культур, в сельхозартели 
имени Калинина, на словах привет
ствуя этот метод, действовали по- 
старинке. Из трех предназначенных 
для подборки самоходных комбай
нов, два оказались не готовы к  ра
боте. В четвертой полеводческой 
бригаде, которую обслуживает трак
торный отряд т. Лебзака, лафетные 
жатки только д«л- Формальности бы
ли вывезены на поле: они не ко 
сили.

—  Чего ждете? Пора начинать 
косить, —  говорили колхозники 
председателю колхоза т. Новосель
цеву.

—  Рожь не позволяет. Нынче она 
низкорослая, редкая. У нас доста
точно комбайнов, чтобы ее убрать 
на прямую за 6 — 7 дней, —  за
явил т. Новосельцев.

Руководители колхоза имени Ка
линина с первых дней уборки дела
ли ставку на прямое комбайнирова- 
ние, открыто игнорировали раздель
ную уборку. Жатву здесь начали 
лишь 12 августа. В работу были 
включены дЪе лафетные жатки. В 
первый день два агрегата скосили 
3,5 гектара, на второй —  5 гекта
ров. За 14 дней в целом по колхо
зу убпано раздельно 158 гектаров 
из 377 гектаров всех посевов. Ни 
правление колхоза, ни партийная и 
комсомольская организации не мо
билизовали коллектив на уборку, не 
разъяснили людям, что хлеб спа
сти от потерь можно только при ус
ловии широкого внедрения раздель
ной уборки. Вместо этого здесь на
чали уборку ржи прямым комбайни- 
рованием.

Во второй полеводческой бригаде, 
где бригадир т. Сенатриев, работа
ют 4 комбайновых агрегата. Произ
водительность тпуда комбайнеров 
очень низкая. Тов. Чуприков уби
рать рожь начал 21 августа. За 
первую шестидневку им убрано все
го 18 гектаров. Комбайнер тов. Бо- 
гайчук лишь в один день на ком
байне «С-4» убрал 8 гектаров. Не 
выполняют норм выпаботки комбай
неры тт. Данилов, Бобров.

В чем дело? Труд механизаторов 
организован плохо. Они предостав
лены самим себе, никто их работу 
не контролирует. Часто агрегаты 
простаивают из-за несвоевременной 
подготовки полей. Так, по этой при
чине 25 августа комбайнер т. Чуп- 
оикпв простоял более 8 часов.

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПОДАРОК
УФА. (ТАСС). Накануне нового 

учебною года пионеры и школьни
ки Уфы получили замечательный 
подарок — для них построен Дво
рец пионеров. Здание красиво отде

лано. В нем имеются большой зри
тельный зал, многочисленные ком
наты для кружковых занятий и от
дыха.

колхозе 27 августа на корню еще 
стояло более 100 гектаров ржи. От 
частых дождей и сильных ветров 
рожь на всем массиве полегла. 
Убирать ее сейчас даже с примене
нием эксцентрикового мотовила 
очень трудно. Поэтому в колхозе 
велики потери зерна.

Во второй и четвертой полеводче
ских бригадах, где убирали рожь 
лафетом, поля вовсе не обкашива
лись. В бригаде т. Сенатриева ни
кто не беЬпокоитс» it том,, чтобы 
организовать обжинку потоптанного 
тракторами хлеба, оставленного око
ло деревьев и кустов. На поле 
оставлены нескошенными по не
скольку соток ржи. Уборка этой ржи 
конными машинами или вручную не 
организована, а это значит, что этот 
хлеб так и останется неубранным и 
необмолоченным.

В колхозе можно видеть такую 
картину/

...Комбайнер т. Бобров только что 
закончил уборку ржи на одном мас
сиве и переводит свой агрегат на 
соседнее поле. Но как ппоехать? 
Дорога узкая, ухабистая. Слева 
кусты, впереди —  поле да оно еще 
устлано валками ржи.

—  Давай, пошел!—  кричит ком
байнер трактористу. Тяжелый трак
тор, подминая под гусеницы хлеб, 
прошел по всему полю. Вздыбились 
валки, осыпалось зерно на землю...

В колхозе «40 лет Октября» под
борка и обмолот валков также орга
низованы бесхозяйственно. В колхо
зе открыты все каналы потерь зер
на. Уборочные агрегаты простаива
ют. Во второй полеводческой брига
де т. Спраговского допущен боль
шой разрыв межл17 косовицей и 
обмолотом валков. Причина в том, 
что тов. Спраговский не контроли
рует работу агрегатов, их плохую 
выработку объясняет сыростью и 
полеглостью хлебов. Это неправда. 
Комбайновые агрегаты не выполня
ют сменных норм выработки из-за 
того, что поздно начинают и закан
чивают работу в 8 — 9 часов вече
ра, когда еще можно вести под
борку валков.

Аналогичное положение в первой 
полеводческой бригаде, которой ру
ководит т. Кравцов. Комбайнер 
т. Штейник не выполняет норм, 
допускает поломки машин, большие 
потери зерна. Молотилка плохо от
регулирована. В копнах соломы 
можно найти сотни невьшолочен- 
ных колосьев с отборным зерном. 
Подсчеты показывают, что комбай-

двух центнеров хлеба на каждом 
гектаре.

Огромны потери хлеба на раз
грузке и перевозках. От комбайнера 
тов. Мишутова возчик зерна 
Н. Старков отвозит зерно на лоша
дях в бестарке, которая имеет мно
го щелей.

В бригаде т. Кравцова поля для 
работы жаток раньше не' готови
лись. Первые валки свалены на до
рогу, в кусты и на нескошеннуго 
Имву. По ним проезжафт на трак
торах, автомашинах и повозках. 
Никто не позаботился, чтобы орга
низовать сбор и подвозку первых 
валков к  комбайнам.

Странную позицию невмешатель
ства занимают председатель артели 
т. Коршунов, секретарь партийной 
организации т. Катапахов.

Допускаются потери хлеба и в 
колхозах «Красный Май», «Социа
листическая Сибирь», имени Жда
нова. Учет хлеба здесь запущен. 
Перевозят зерно в необорудован
ных автомашинах, оно сотнями ки 
лограммов высыпается из кузовов 
на бесконечных ухабах дорог.

Борьба с потерями на уборке 
урожая —  важнейшая государст
венная задача. Асиновскому РК 
КПСС и райисполкому пора при
нять самые строгие меры, чтобы 
прекратить потери хлеба, пресечь 
бракодельство на убооке.

В. АНДРЕЕВ.

Б  ч е с т ь  4 1 " А  г о д о в щ и н ы  

В е л и к о г о  О к т я б р я

Годовой план—к 7 ноября
Утром мастер цеха промывочного 

ремонта паровозов депЬ станции 
Томск-Н тов. Юдин и бригадир 
тов. Смольников собрали слесарей 
комплексной бригады.

—  Сегодня к  нам на ремонт по
ставил свой паровоз машинист Лео
нид Алексеев, —  сказал мастер, об
ращаясь к  рабочим. —  По графику 
технологического процесса локомо
тив должен стоять на ремонте 14 
часов. Мы с тов. Смольниковым 
прикинули и считаем, что машину 
можно отремонтировать быстрее, ча
сов за 12— 13.

Мастер рассказал о плане ре
монтных работ и последовательно
сти выполнения основных опера
ций.

Без спешки, но проворно дейст
вовали слесари Леонид Притчин и 
Евгений Иванов. Ловко орудуя клю
чами, они быстро отвернули гайки 
золотниковых крышек, вынули зо
лотники и уложили их на специ
альные подставки.1 Слесари-арма
турщики Борис Моисеев и Иван 
Юдин приступили к  ремонту регу
ляторного клапана. За детали рес
сорного подвешивания взялись сле
сари гарнитурной группы Николай 
Овечкин и Иван Цедрик.

Дело спорилось в -умелых руках. 
Скоро и мастер, и бригадир увиде
ли, что паровоз будет отремонтиро
ван раньше намеченного срока. Так 
я вышло. Локомотив простоял в ре
монте всего 11 часов.

Поддерживая инициативу коллек
тива подшипникового завода, же
лезнодорожники дали слово встре
тить 41-ю годовщину Великой Ок
тябрьской социалистической револю
ции досрочным, к  7 ноября, вы
полнением годового плана ремонта 
локомотивов, решили сократить про
стой каждого локомотива в ремонте 
на 2,5 часа, сэкономить 80 тысяч 
рублей.

В ремонтных цехах паровозного 
депо станции Томск-П введено ин
дивидуальное планирование сроков 
ремонта каждого крупного узла на 
локомотивах. Значительный произ
водственный эффект даст заблаго

временное изготовление паровозных 
деталей в заготовительном цехе.

Раньше золотниковые и поршне
вые кольца, например, вытачива
лись только тогда, когда паровоз 
становился на ремонт. На это шло 
много времени, и паровоз стоял на 
ремонте больше, чем предусмотрено 
графиком. Теперь, пользуясь разме
рами, снятыми с локомотива во вре
мя предыдущего ремонта, токари 
вытачивают нужные детали заранее, 
когда паровоз еще эксплуатируется. 
При постановке машины на ремонт 
производится только замена изно
шенных колец новыми.

Подавляющее большинство ре
монтников —  молодые рабочие, 
комсомольцы. Применяя метод Ни
колая Мамая, они добились перевы
полнения сменных заданий каждым 
рабочим.

Большую пользу приносит школа 
передового опыта. Овладев двумя—  
тремя профессиями, молодые слеса
ри Леонид Притчин, Борис Моисе
ев, Евгений Иванов и другие систе
матически дают почти по две нор
мы в смену.

Комсомольцы организовали в ре
монтных цехах 5 контрольно-комсо
мольских постов. В цехе промывки, 
например, такой пост возглавили 
токарь Борис Митрофанов и сле
сарь-автоматчик Николай Крупна. В 
отделении по ремонту автотормозно
го оборудования —  слесарь ком
плексной бригады Павел Чернов. 
Сейчас недостатки в организации 
производственного процесса не ус
кользают от зорких глаз ком <•■- 
мольцев. Через специальный сатири
ческий выпуск стенгазеты «Гозоряг 
комсомольско-молодежные посты» о 
них быстро узнает весь коллектив.

—  Наряду с досрочным выполне
нием плана и сокращением простоя 
локомотивов в ремонте, по сравне
нию с плановым заданием, —  рас
сказывает мастер цеха промывки 
тов. Юдин, —  мы стремимся сни
зить себестоимость выпускаемой 
продукции. Экономно расходуя ма
териалы и запасные части, мы сбе
регаем на каждом ремонтируемом 

паровозе в среднем по 35 0— 400 
рублей.

Е. СТЕПАНОВ.

Для ш ахт родной страны
Все больше машин, облегчающих 

труд горняков, идет с заводов на 
шахты. Эту армию врубовых машин, 
угольных комбайнов, мотовозов и 
других Механизмов двигает электри
ческий ток, подаваемый по шахт
ным кабелям различных форм и се
чений. Такие кабели готовит вме
сте с другими заводами страны и 
коллектив Томского завода «Томка- 
бель».

В прошлом году его работники 
сделали немало для того, чтобы 
смонтировать технологическое обо
рудование нового цеха шахтных ка 
белей. Они установили около ста 
различных единиц оборудования, 
смонтировали агрегаты непрерывной 
вулканизации шахтных кабелей. В 
начале августа была пущена первая 
технологическая линия и изготовле
ны первые километры кабеля.

Прошел год. Работники цеха осво
или новые машины, заставили их 
работать на полную мощность. 
Производство шланговых кабелей 
возросло за два года почти в три 
раза. Завод отгружает кабели 41 
совнархозу нашей страны. Только

предприятиям Кемеровского совнар
хоза цех изготовил в этом году 
около 700 километров кабелей.

Коллектив цеха стремится дать 
шахтерам страны больше продукции 
высокого качества. Здесь система
тически выполняют производствен
ное задание. Цех дал свыше 100 
километров кабелей сверх семиме
сячного плана.

В цехе много передовых людей 
производства, намного перевыполня
ющих нормы. Дает продукцию от
личного качества крутильщик ше- 
стишпульной машины комсомолец 
Михаил Ломакин. На 130 процентов 
выполняет сменное задание бригада 
прессовщика агрегата непрерывной 
вулканизации Владимира Пыжова. 
Прессовщик агрегата непрерывной 
вулканизации крупных шахтных ка
белей Александр Мецзер ежесменно 
выполняет норму на 140 процентов.

Коллектив цеха встал на трудо
вую вахту в честь 41-й годовщины 
Великого Октября. Он обязался дать 
к  7 ноября сверх плана 200 кило
метров кабеля для шахт родной 
страны.

А. СИМАЧЕВ.

НОВЫЙ ШАГ НА ПУТИ РАЗВИТИЯ ГАЗОВОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ СССР

Все это привело к  тому, что в нер т. Ш тейник теряет не менее
-iiiiiiiiiiiiiiiu iiiiiii •

Саратовская область сдала 
и продала государству сто 

миллионов пудов хлеба
Труженики 'сельского хозяйства 

Саратовской ордена Ленина области 
успешно выполнили свои обязатель
ства и сдали и продали государству 
сто миллионов пудов хлеба при пла
не 84 миллиона пудов. Движимые 
патрисаическим стремлением всеми 
силами крепить могущество люби
мой Родины, колхозники й колхоз
ницы, рабочие совхозов и все тру
женики сельского хозяйства, под
считав свои возможности, решили 
продать государству еще 50 мил
лионов пудов зерна. Всего область в 
этом году засыплет в закрома госу
дарства не менее 150 миллионов 
пудов хлеба.

В текущем году все хлеба на по
лях области убраны раздельным 
способом. Косовица зерновых была 
проведена, как правило, в опти
мальные сроки —  в период от на
чала восковой и до наступления 
полной спелости хлебов, что позво
лило резко сократить потери зерна.

Завершая уборку, колхозы и сов
хозы закладывают фундамент уро
жая 1959 года. Посев озимых куль
тур проведен в лучшие сроки на 
площади 862 тысячи гектаров. Раз
вернута вспашка зяби и черных 
паров под весь яровой клин 1959 
года.

(ТАСС).

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР приняли по
становление «О дальнейшем разви
тии газовой промышленности Совет
ского Союза». Трудно переоценить 
значение этого решения. Его успеш
ная реализация явится крупнейшим 
вкладом в дело подъема экономики 
страны, в дело повышения благосо
стояния советских людей. Улучшит
ся структура топливного баланса 
страны, промышленность получит 
ценное топливо и сырье.

Сейчас газ для коммунально-бы
товых нужд получают 160 городов. 
50 из них пользуются жидким га
зом. За 1959— 1965 гг. будут гази
фицированы сотни городов и насе
ленных пунктов. Это даст большие 
материальные выгоды трудящимся. 
Известно, что газ в 10— 11 раз де
шевле дров и в 5— 6 раз дешевле 
керосина. Воздушные бассейны го
родов вместе с тем очистятся от ко
поти и дыма, а следовательно, зна
чительно улучшатся санитарно-ги
гиенические условия жизни. Газ —  
замечательное химическое сырье. 
Использование его , в химической 
промышленности даст возможность 
сэкономить для страны миллионы 
тонн зерна, картофеля, сотни тысяч 
тонн растительных жиров. Достаточ
но сказать, что при производстве 
только синтетического каучука уже 
в 1965 году газом могут быть заме
нены многие десятки млн. пудов 
зерна. Немало ценных пищевых 
продуктов будет сэкономлено при 
производстве пластических масс, 
искусственных волокон, различных 
заменителей шерсти, медикаментов 
и удобрений.

При этом надо отметить, что газ, 
применяемый в качестве химическо
го сырья, значительно снижает
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Беседа с начальником 
Главгаза СССР 

А. К. КОРТУНОВЫМ

стоимость производства химических 
продуктов. Производство из газа 
ацетилена в два раза дешевле, чем 
из карбида-кальция. Во столько же 
раз снижается себестоимость форма, 
лина.

Применение газа поможет уско
рить темпы развития всего народно
го хозяйства. В Советском Союзе 
разведаны огромные запасы этого 
вида топлива. Сейчас в стране на
считывается около 200 месторожде
ний, в которых запасы газа исчи
сляются сотнями миллиардов кубо
метров. Разведочные работы продол
жаются. Благодаря их широкому 
размаху, предусмотренному поста
новлением, в ближайшие 7 лет запа
сы газа будут увеличены более чем 
в 3 раза, войдут в строй новые ме
сторождения в новых районах стра
ны.

Уже в текущем году добыча и 
производство газа составит 31 млрд, 
кубометров, почти в 1,5 раза боль
ше, чем в 1957 г. В течение 7 лет 
его добыча и производство будут до
ведены до 150 млрд, кубометров, 
а в ближайшие 15 лет —  до 
2 7 0 — 320 млрд. кбм.

Использование газа в таких ши
роких масштабах даст большую эко
номию для народного хозяйства. 
Так, в результате изменения струк
туры топливного баланса в 
1959— 1965 гг. будет сэкономлено 
125 млрд, рублей. Масштабы разви
тия газовой промышленности за

этот период позволят уменьшить 
объем железнодорожных перевозок 
более чем на 300 млрд, тонна-кило- 
метров.

Применение газа будет все расти 
во всех отраслях нашей промышлен
ности. В частности, крупными его 
потребителями явятся металлурги
ческие заводы, предприятия про
мышленности строительных матери
алов, машиностроения, легкая и 
пищевая индустрия. С помощью га
за можно примерно на 8 процентов 
увеличить производительность мар
теновских печей в металлургии. 
Благодаря этому в 1965 году на 
действующих заводах можно допол
нительно произвести до 2,5 млн. 
тонн стали. Внедрение высокопроиз
водительных газовых печей в ме
таллообрабатывающей промышлен
ности позволит улучшить техноло
гию процессов и удешевить себе
стоимость продукции. Повысит ка
чество цементов и производитель
ность агрегатов перевод на газ 
вращающихся печей в цементной 
промышленности.

Решение партии и правительства 
предусматривает ряд важнейших
мер, которые обеспечат быстрое 
развитие газовой индустрии в бли
жайшие годы. Это: прокладка новых 
газопроводов, резкое увеличение
производства для них металличе
ских труб больших диаметров, соз
дание близ Москвы, Ленинграда и 
Киева трех огромных подземных
хранилищ газа, внедрение новых 
типов котлов, печей, газовых пли
ток, горелок для улучшения ис
пользования газа, расширение ис
следовательских, опытйых экспери
ментальных работ в газовой про
мышленности, создание постоянных 
квалифицированных рабочих кад
ров.
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40-летию ВЛКСМ 
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

(С IV пленума Томского обкома ВЛКСМ)
С чувством большой радости гото

вятся комсомольцы и молодежь на
шей области к  празднованию 40-ле
тия ленинского комсомола. Гото
вясь к  юбилею, комсомольские ор
ганизации области все шире развер
тывают социалистическое соревно
вание в честь 40-летия ВЛКСМ и 
41-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции.

На днях состоялся пленум Том
ского обкома ВЛКСМ, который об
судил вопрос «О ходе выполнения 
обязательств, взятых комсомоль
скими организациями области в 
честь 40-летия ВЛКСМ». С докла
дом выступил секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Турищев.

Около 100 тысяч комсомольцев 
трудится на промышленных пред
приятиях, в колхозах, в ремонтно
технических станциях, на строй
ках, в организациях и учреждениях 
нашей области. Своим трудом комсо
мольцы вносят вклад в дело укре
пления могущества социалистиче
ской Родины, являются активными 
помощниками партийных организа
ций в деле воспитания советский 
молодежи.

На Томском электроламповом за
воде создано 24 комсомольско-моло
дежных бригады, работают комсо
мольские контрольные посты. Моло
дые производственники предприятия 
хорошо выполняют свои обязатель
ства, принятые в честь 40-летия
влкрм.

На подшипниковом заводе многие 
молодые рабочие и работницы уже 
выполнили обязательства в честь 
юбилея ленинского комсомола.

Хорошо выполняют свои 
тельства молодые лесозаготовители 
Асиновского, Тегульдетского и дру
гих леспромхозов, рыбаки Алек
сандровского района.

Студенческая молодежь г. Томска 
оказала помощь колхозам в заго
товке кормов для общественного 
животноводства, работает на строи
тельных площадках г. Томска.

Томские вузы направили 3-ты
сячный отряд студентов на целин
ные земли Казахстана.

Секретарь комитета ВЛКСМ заво
да «Томкабель» тов. Ермолаева рас
сказала на пленуме, что молидые 
рабочие и работницы, соревнуясь в 
честь 40-летия ВЛКСМ, сэкономили 
900 тысяч рублей, собрали 20 тонн 
металлического лома. На заводе со
зданы и работают 15 комсомольско- 
молодежных бригад. Большинство 
молодых рабочих и работниц систе
матически перевыполняет сменные 
нормы выработки.

Прибывший с целинных земель 
Казахстана студент политехническо
го института тов. Барабанов расска
зал о том, как трудятся посланцы 
томских вузов на целинных землях. 
Студенты участвуют в работах на 
заготовке кормов, уборке урожая, в 
стрйительйых бригадах, активно 
участвуют в культурно-массовой ра
боте.

На пленуме были также вскрыты 
серьезные недостатки в работе^ мно
гих Комсомольских организаций по 
выполнению принятых обязательств. 
Неудовлетворительно организует 
выполнение обязательств Комитет 
ВЛКСМ завода «Сибэлектромотнр». 
Здесь нерегулярно подводятся итоги 
соревнования, в цехах слаба на
глядная агитация.

В комсомольсйих организациях 
карандашной фабрики и треста 
«Томскстрой» до сих пор не приня
ты обязательства в честь юбилея 
комсомола.

Выступивший в прениях секре
тарь комитета ВЛКСМ строительного 
треста Ml 97 тов. Шелудяков ска
зал, что многие молодые строители 
с честью выполняют принятые обя
зательства, встречают славный юби
лей комсомола высокими производ
ственными показателями. Он также 
отметил, что на строительных пло
щадках плохо внедряется опыт пе
редовиков, не всегда находят под
держку хорошие начинания молоде
жи.

Большие обязательства в честь 
40-летия ВЛКСМ взяли комсомоль
ские организации колхозов и РТС. 
На животноводческих фермах, в ре* 

’монтно-технических мастерских, на 
уборке урожая трудится много моло
дежи. Хороших показателей доби
лась комсомольско-молодежная мо- 
лрчвотоваоная Февма колхоза 
«Прогресс» Молчановскпго района. 
Эта ферма прочно удерживает пере
ходящий вымпел обкома ВЛКСМ.

Секретарь комсомольской органи
зации колхоза «Вперед к  коммуниз
му» Томского оайона тов. Тооотшева 
рассказала, что в колхозе имеется 
комсомольско-молодежная молочно
товарная ферма, между молодыми 
доярками развернуто соревнование, 
итоги их работы подводятся регу
лярно. Ферма занимает первое место 
в районе.

Об участии молодежи на заго
товке кормов и уборке урожая рас
сказал секретарь Бакчарского рай
кома ВЛКСМ тов. Малиновский. Он 
также отметил хорошую работу сту
дентов государственного универси
тета, приехавших в район на по
мощь колхозам.

Однако, как указывалось на пле
нуме, некоторые комсомольские ор
ганизации плохо мобилизуют ком
сомольцев на выполнение приня
тых обязательств.

Слабо организуют выполнение 
принятых обязательств в честь 
юбилея комсомола Томский, Парбиг. 
ский, Чаинский райкомы ВЛКСМ. 
Эти и некоторые другие райкомы 
ВЛКСМ много вели разговоров о 
выращивании кукурузы , но мало 
что сделали для того, чтобы комсо
мольские организации на деле воз
главили поход за кукурузу.

В Кожевниковском районе, на
пример, ряд комсомольских органи
заций колхозов > не выполняет обя
зательств по выращиванию кукур у 
зы, на птицеводческих фермах мало 
работает молодежи.

Сейчас на полях области идет 
уборка урожая. Между тем некото
рые райкомы ВЛКСМ, как напри
мер, Туганский, Шегарский, Том
ский, плохо организуют соревнова
ние молодежи на уборке урожая. 
Запущена в ряде Мест и культурно- 
массовая работа среди молодежи, за
нятой на уборке урожая и заготовке 
кормов.

На пленуме указывалось, что Об
ком ВЛКСМ ослабил руководство со
циалистическим соревнованием мо
лодых животноводов, мало помогает 
комсомольским организациям в на
лаживании культурно-массовой ра
боты на полях.

Секретарь Пышкино-Троицкого 
райкома ВЛКСМ тов. Бикбаев ука
зывал, что обком ВЛКСМ в ущерб 
организаторской работе продолжает 
руководить райкомами ВЛКСМ путем 
рассылки множества директив и 
указаний.

Об участии комсомольцев в бла
гоустройстве колхозных сел й про
ведении культурно-массовой работы 
рассказал секретарь комитета 
ВЛКСМ колхоза «Молот» тов. Тра
пезников, В этом колхозе строится. 
Дом культуры, почти в Каждой 
бригаде есть красные уголки и ки 
нобудки, работает колхозный радио
узел.

Тов. Трапезников критиковал^ше- 
гарский райком ВЛКСМ, который ос
лабил руководство первичными ком
сомольскими организациями, пере
стал интересоваться их деятельно
стью. Работники райкома очень 
редко бывают в Колхозах, плохо 
знают положение дел на местах.

В работе пленума обкома ВЛКСМ 
принял участие и выступил с реПью 
первый секретарь обкома КПСС той. 
Москвин.

Пленум по обсуждаемому вопросу 
принял постановление и обратился 
с письмом ко всем Комсомольцам и 
комсомолкам, ко всем юношам и де
вушкам Томской области, в котором 
призвал их усилить напряжение в 
труде и порадовать Родину новыми 
трудовыми победами, достигнутыми 
в соревновании в честь 40-летия ле
нинского комсомола.

Ногда прозвенел первый звонок...

Концерт
для первоклассников

Вчера к  11 часам утра здание 
Томского областного драматического 
театра было заполнено до отказа—

едг ских школ.
TON Ребят с началом учебного годамы
пос поздравили представители Томского
ста обкома ВЛКСМ и Кемеровского те
чш атра музыкальной комедии, после
рез чего начался большой концерт.
ус1 В первом отделении концерта де
и ! ти прослушали выступление эстрад
те* ного оркестра Томской филармонии.

Во втором отделении выступили ар
тисты Кемеровского театра музы
кальной комедии.

После концерта школьники под
несли артистам букеты живых цве
тов,

В МИНИСТЕРСТВЕ 
ИНОСТРАННЫХ Д ЕЛ  СССР

22 августа посольство США в [октября 1958 года переговоры 
Москве прислало в МИД СССР ноту, представителей СССР, США и Вели- 

„ !кооритании с целью заключения со
при которой препровождалось заяв- >глашения 0 прекращении навсегда
ление президента Д. Эйзенхауэра от испытаний атомного и водородного
22 августа относительно перегово- оружия государствами с установле-
ров по вопросу о приостановке ис- нием надлежащего контроля за ис.

— - „ „ „ . „ я  тТпта и полнением такого соглашения,пытаний ядерного оружия, пота и
аналогичного содержания заявление Как указывается в ноте, по мне* 
правительства Великобритании были ;нию Советского прагвительства, наи- 
получены также от посольства Be- | более удобным местом для проведб- 
ликобритании в Москве. j ння таКих переговоров была бы Же-

30 августа J p iK  СССР направил нева избежание затяжки

Занятия в школах 
лова с учащимися 6

начались. На снимке: заслуженная учительница школы РСФСР Л. П. Пав- 
«б» класса 7-й средней школы г. Томска. Фото Ф. Хитриневича.

П Е Р В О К Л А С С Н И К И

посольствам США и Великобритании 
ответные ноты по этому вопросу. К 
нотам приложен текст ответов Пред
седателя Совета Министров СССР 
тов. Н. С. Хрущева на вопросы 
корреспондента «Правды», опубли
кованный в печати 30 августа.

Правительство Советского Союза, 
указывается в ноте МИД СССР по
сольству США, готово начать 31

пере
говоров Советское правительство 
предлагает заранее договориться об 
отраничении их продолжительности 
определенным сроком. Со своей сто»- 
роны Советское правительство пред
лагает установить этот срок в две —. 
три недели.

(ТАСС),

В МИНИСТЕРСТВЕ  
ИНОСТРАННЫХ Д Е Л  СССР

Самые маленькие в шумной 
толпе школьников, они были 
центром внимания. И на тор
жественной линейке, когда все 
ребята выстроились во дворе 
своей школы № 9. им больше 
всего было сказано теплых 
слов. Первоклассников по
здравляли директор школы — 
заслуженная учительница шко
лы РСФСР А. Н. Стронская, 
члены родительского комитета 
школы, учителя, старшекласс
ники. Десятиклассники подари
ли новичкам букеты цветов.

И вот первый урок. Сорок 
притихших малышей сели за 
парты, сорок пар восторжен
ных глаз неотрывно следят за 
каждым движением учительни
цы Татьяны Николаевны 
Рассыпинской. В первом «б» 
тихо-тихо...

Эти притихшие, взволнован
ные малыши чувствуют, что 
вступают в новую жизнь, они

перешагнули важный • в своей 
маленькой жизни рубеж.

И с каким восторгом они 
принялись изучать азбуку 
школьной жизни! О, это оказы
вается очень трудно — встать 
и сесть за парту без шума, 
поднять руку, достать книги из 
портфеля. Малыши стараются 
во-всю. И надо видеть, как рас
цветают их лица, каким светом 
наполняются глаза, когда учи
тельница произнесет одно 
только слово: «Молодец!»

Татьяна Николаевна сегодня 
тоже волнуется, хотя не в пер
вый, как ее новые ученики, а 
уже в двадцать первый раз 
встречает она этот день в сте
нах школы. Только в школе 
№ 9 г. Томска она работает 
уже тринадцатый год. Но каж
дый раз, когда к ней в класс 
приходят семилетки, Татьяна 
Николаевна испытывает одно и 
то же чувство — чувство боль

шой ответственности за судьбу 
Этих малышей.

Какие они все разные — эти 
сорок «первоклашек!» «Солид
ный» Аркаша Приходько, бой
кий, звонкоголосый Сережа Ар
кадьев, тихая белокурая На
таша Абраменко... И у каждо
го — свой характер, свои при
вычки. Здесь, в этом классе, 
который завален сейчас буке
тами цветов, им предстоит уз
нать друг друга, пережить пер
вые школьные радости и огор
чения.

...Веселый, заливистый 
школьный звонок. Он возвеща
ет, что первый в жизни урок 
окончен Шум перемены зали
вает светлые коридоры. Перво
классники, выйдя из класса, 
вливаются в этот бурлящий 
поток. Начало есть — они уже 
встали на первую ступеньку 
лестницы, которая приведет их 
в большую жизнь.

Э. НИКОЛАЕВА.

28 августа посольство СССР в 
Вашингтоне направило государст
венному департаменту США ноту, в 
которой говорится, что Советский 
Союз не направит своих наблюдате
лей на демонстрацию атомного ору
жия в лабораторных условиях, на
мечаемую правительством США. В 
ноте подчеркивается, что приглаше
ние ученых, представителей печати 
для участия в демонстрации в лабо
раторных условиях ядерного эружия 
с «ограниченным» выпадением ра
диоактивных осадков преследует 
цель найти предлог для оправдания 
дальнейшего проведения Соединен
ными Штатами испытаний атомного 
и водородного оружия, используя 
для этого авторитет Организации 
Объединенных Наций, ее научный 
комитет по изучению влияния атом
ной радиации.

Трудно создать впечатление, го
ворится в ноте, будто продолжаю
щиеся испытания американского 
атомного оружия не представляют 
собой угрозу здоровью людей, осо
бенно имея в .виду, что» научный 
комитет ООН по изучению влияния 
атомной радиации в своем недавно 
опубликованном докладе указывает 
на 'такую угрозу.

Советский Союз, подчеркивается 
в ноте, выступающий за достижение 
соглашения о повсеместном и безот
лагательном прекращении испыта
ний атомного и водородного оружия, 
считает для себя невозможным на
править своих наблюдателей для 
участия в намечаемой правительст
вом США демонстрации атомного 
оружия.

Встрвча в школе состоялась 
еще накануне занятий, тридцато
го августа. Шумные, восторжен
ные девочки й более сдержа* ж 
юноши — все встречали 
друга счастливыми, веселым* 
зами настоящих, верных д< 
связанных крепкой, искр 
дружбой в родной шноле, i 
бой рассказывали о своих, 
впечатлениях.

— Толя, где ты так. 
загорел? •— воскликнул 
Перемитин.

— Недавно из поход:
ся, — ответил высокий 
глазый паренек с волос, 
спелой пшеницы. Это Анатолии 
Беседин. Он действительно много 
времени в летние каникулы про
вел в походе по изучению родного 
края. Группа школьников 5 6
Классов томской средней школы 
№ 12, руководили которой стар
шая пионервожатая Эрна Нико
лаевна Артемьева и десятикласс
ник Анатолий Беседин, соверши
ла экскурсию по Маршруту: 
Томск — Асино — Ново-Куско
во — Томск.

Более 100 километров ребята 
прошли пешком. В походе они 
научились разводить костры, ста
вить палатки, занимались спор
том, купались, загорали. А глав
ное, ради чего й был организован 
поход — школьники встретились 
с первыми комсомольцами и ста
рейшими коммунистами, познако
мились С историей первых комсо-

СЕМИ А ДЦА ТИЛЕТНИЕ
Асинов-мольрких организаций 

ского района.
Обо всем этом рассказал Ана

толий при встрече своим школь
ным друзьям. Да и у каждого из 

ятиклассников есть о чем рас- 
азать, чем поделиться друг с 
угом, с учителями.
— Я никуда не ездила, лето 

ровела в городе, но все равно ин- 
ересно, — рассказывает сМугло- 
пщая с черной косой Дщдд Нови
кова. — Я ходила в тРатр. по
смотрела 1 несколько спектаклей 
Челябинского театра оперы й ба-' 
лета. Кемеровского театра музы
кальной комедии, ходила в кино, 
прочитала много книг художест
венной литературы.

Многое рассказали в Этот день 
друг другу десятиклассники, 
встретившись после летних кани
кул. Все они за лето Отдохнули и 
окрепли

В начале каникул, в июне 53 
десятиклассника 12-й 'средней 
школы проходили практику по 
основам производства на электро
ламповом заводе. Ребята Получи
ли профессии настройшикпв авто
матов. припайшиков, браковщиц, 
цоКолевщиц. 40 учащихся полу
чили третий разряд, 13 — четвер
тый.

Хорошо провели каникулы вы
пускники школы. А  сейчас снова 
книги, тетради, учебники, родная 
школа.

Школа... Каждый год она как 
будто новая. Светлыё, чистые 
классы, пронизанные солнечным

светом большие окна, белоснеж
ные стены и еще пахнущие све
жей краской парты, столы, доски, 
полы.

Ребята осматривают свой новый 
электротехнический кабинет, по
бывали и в новом, строящемся 
комбинате политехнического обу
чения. На его строительстве ра
ботали учащиеся 7-х— 10-х клас
сов и решили закончить его к 
40-летию комсомола.

ОН!®"ЖдабШатв;ФУДУТ размещены 
мастерркр^; солярная, слесарная, 
по автоделу, ' гараж. Шефы — 
коллектив электролампового заво
да— подводят к комбинату тепло
фикацию.

...Улеглись волнения первых 
Встреч, умолкли шумные голоса, 
Тйхо в классах.

— Кажется, все в порядке. За
нятия начались организованно. — 
говорит директор Школы Тамара 
Николаевна Водопьянова.

Возле чуть приоткрытых две
рей Тамара Николаевна останав
ливается На дверях табличка — 
«10-й «а». Из-за дверей слышен 
ровный, спокойный голос учителя. 
У них — урок английского языка. 
А  рядом «10-й «б». Они Начина
ют свой первый урок с .химии.

— Это наши семнадцатилетние, 
нынешние выпускники, — тепло 
улыбаясь, говорит о своих питом
цах директор школы.

Новый учебный год начался. В 
Добрый час, дорогие друзья! Пусть 
радости и удачи сопутствуют вам 
в этот год и всегда.

Т. БОРТНИКОВА.

В  секретариате В Ц С П С

Об участии профсоюзных организаций 
в проведении второй денежно- 

вещевой лотереи
В 1958 году среди нгселения 

союзных республик будет проведена 
вторая денежно-вещевая лотерея. 
Распространение билетов начнется 
в сентябре— октябре. Тиражи вы
игрышей проводятся в конце декаб
ря 1958 года, а вый,дата выигры
шей начнется с января 1959 года.

Распространение лотерейных би
летов должно производиться При 
строгом соблюдении принципа^ добро
вольности. на основе широкой разъ
яснительной работы среди населения 
и правильной организации продажи 
билетов.

Принимая во внимание большое 
значение новой денежно-вещевой 
лотерей, доходы от которой посту
пят в государственные бюджеты 
союзных республик и будут на
правлены на строительство и удов
летворение бытовых и культурных 
запросов трудящихся, секретариат 
ВЦСПС предложил советам проф
союзов, республиканским, краевым, 
областным, дорожным, бассейновым, 
фабрично-заводским и местным ко
митетам профсоюзов широко разъяс
нить- трудящийся значение второй 
денежно-вещевой лотереи и условия 
ее распространения.

Фабрично-заводским и местным 
комитетам профсоюзов поручено че
рез комиссии содействия государст

венному кредиту и сберегательном? 
делу оказать всемерную помощь фй- 
найсовым органам в реализаций вы- 
пускаемых лотерейных билетов, 
обеспечить своевременное выделе
ние уполномоченных для продажи 
билетов рабочим и служащим, i  
также организовать после проведе
ния тиражей проверку выигрышей.

(ТАСС).

Непроторенной тропой
Доцент Олег Дмитриевич 

Алимов по обыкновению за
шел в конструкторское бюро 
электромеханического завода. 
Он — заведующий кафедрой 
горных машин Томского поли, 
технического института —при
вык к этому длинному залу с 
большими квадратами окон, 
тесным проходам между пись
менных столов, отгороженных 
друг от друга чертежными ком
байнами Его здесь не случай
но считали своим — вместе 
с инженерами он решал не од
ну техническую головоломку.

Взгляд ученобб задержался 
на пожилом человеке. «Алек
сандр Петрович!» Тот, погло
щенный мыслями, никого не 
замечал. Когда на его плечо 
легла рука, обернулся. Через 
стекла очков внимательно 
смотрели задумчивые, чуть 
грустноватые глаза.

Поздоровались. Александр 
Петрович Гришин догадывался 
— Алимова интересовала 
судьба заказа уральских гор
няков. Усадив гостя, он бес
шумно удалился. Через мину
ту вернулся со свернутыми в 
трубку листами бумаги и мол
ча положил их на стол. Подо
шел заместитель главного 
конструктора Карминский. Раз
вернули чертежи.

— Редуктор с принудитель
ной подачей для сверла 
ЭР-18Д.

Олег Дмитриевич углубился 
в чтение. Карминский изредка 
давал объяснения. Александр 
Петрович стоял рядом, внешне 
спокойный, молчаливый, а в 
дуФе волновался. Вдруг ожи
ли рисунки, колонки цифр... 
Сверло, направленное сильной 
рукой бурильщика, вгрызается

в твердую породу. Но его уже 
не приходится изо всех сил 
Прижимать к забою. Это дела
ет податчик.» встроенный в ре
дуктор Теперь легче станет 
труд на шахтах, на-гора пой
дет больше угля.

— Превосходно, Александр 
Петрович!

Слова Алимова прервали 
раздумье конструктора.

Гришин рассеянно сложил 
листы, аккуратно перевязал 
их ленточкой.

— Что вы. Олег Дмитрие
вич! Самое обычное, простое 
решение. Любой бы так сделал 
на моем месте..

И так всегда — отмахнется 
от похвал. «Ни к чему, — ска
жет укоризненно. — Моя свя
тая обязанность».

На электромеханическом
заводе любят и ценят конст
руктора Гришина не только за 
скромность. Это — удивитель
ный человек с беспокойным 
но мягким отзывчивым серд
цем, Случись беда, первый 
спешит на помощь. Увидит, 
что у молодого специалиста не 
ладится, подойдет подскажет, 
Сам принесет материалы, ли
тературу В цехах непременно 
задержится у станков, расспро
сит о делах токарей, слесарей, 
литейщиков — для каждого 
найдет добрый совет.

Откуда у Александра Пет» 
ровича такие разносторонние 
знания? Удивляться нечего: 
своей, непроторенной тропой 
пришел в конструкторское 
бюро Гришин. Его волосы по
белели не только за чертеж
ной доской. Двадцать лет все
цело отданных родному пред
приятию.— уже второй Этап 
жизни А первый...

Память не все сохранила. 
Многое былью поросло, мно
гое больно тревожить. Неиз
гладимые воспоминания оста
лись об отце, который работал 
в железнодорожной мастер
ской. Часто прибегав туда бе
локурый парнишка и, как За
чарованный, широко раскрыв 
глаза, глядел на быстро вра
щающиеся маховики, медлен
но ползущие ремни трансмис
сий, на причудливые, похожие 
на тонкие кружева, металли
ческие стружки. Гул моторов, 
перестук инструментов, лязг 
сливались в мелодию, которую 
он мог слушать часами. Дома 
мальчишка украдкой брался 
за молоток или за рубанок, 
мастерил.

— Ну, пропал наш пострел 
— не иначе инженером бу
дет! — шутил отец, не думая, 
что сбудутся его слова.

И сбылись. Правда, тропа 
к заветной цели была ухаби
стой, извилистой. Исполни
тельный, пытливый, не ПО го
дам требовательный к себе, 
юноша освоил несколько спе
циальностей: столяра-модель-
щика, слесаря-сборщика, тока
ря. никелировщика. Александр 
Гришин правильно рассуждал: 
«Чтобы стать Настоящим ин
женером. надо с азов изучать 
производство». Со временем мо
лодой рабочий вырос до техни
ка, начальника ОТК, а мысли 
об учебе не оставлял./

Нелегко было в те годы 
работать и учиться. Все же 
нашлись сила воли и настойчи
вость закончить вечернюю 
школу для взрослых. Еще одно 
усилие, и Александра Гриши-

Продзжа билетов 
денежно-вещевой 

лотереи
Вчера повсеместно в г. Томске 

и районах области началась йро- 
дажа билетов второй денежно- 
вещевой лотереи, проводимой Ми
нистерством финансов РСФСР.

Первая лотерея имела большой 
успех у населения нашей области. 
Всего по области было продано би
летов на 5,5 миллиона рублей. 
А по выигрышам томичи получили 
1 миллион 856 тысяч рублей. Вы
плата выигрышей продолжается. 
Обладатели лотерейных билетов в 
нашей области получили 1 машину 
«Москвич». 10 мотоциклов, 87 
швейных машин, 83 велосипеда, 
10 радиол, 5 мотороллеров, 5 дам
ских цигейковых шубок и т. д.

Трудящиеся Томска и облас 
охотно приобретают билеты и В' 
рой денежно-вещевой лотереи.

на зачислили студентом на ве
чернее отделение Томского по
литехнического института. Ка
залось, Кончилась крутая тро
па — впереди гладкий широ
кий тракт, но внезапно пошат
нулось здоровье. Сказались 
непосильный труд, бессонные 
ночи, проведенные над учебни
ками. Другой бы отступил, 
сдался. Александр Петрович 
иного склада — не пал духом, 
сумел побороть тяжкий недуг. 
Через пять лет осуществилась 
давнишняя мечта детства. Гри
шину вручили диплом инжене
ра. На электромеханический 
завод пришел он умудренный 
опытом, обогащенный знания
ми и весь отдался конструк
торской работе.

Предприятие выпускало гор
ное оборудование для шахт. 
Шли годы первых пятилеток, 
страна нуждалась в угле. На
до было одновременно решить 
Две задачи; поднять выработку 
шахтеров и облегчить их труд. 
Что же сделал Александр Пет
рович вместе с остальными 
конструкторами? Пусть лучше

всего на этот вопрос ответит 
сам шахтер. :

...Трудовую вахту несет 
бригада Николая Мамая. «Есть 
две, три сменных нормы!» В 
руках у горняков модернизиро
ванные отбойные молотки с 
заводской Маркой «ТЭМЗ». 
Легко дышится в штреках. Гу
дят мощные вентиляторы, на
гоняя свежий воздух. Их тоже 
прислали томичи. Увидишь ли 
новые электросверла с дистан
ционным управлением, более 
безопасные в обращении и лег
кие, или колонковые свер
ла, знай — томское обо
рудование. Встретишь его в 
Кузбассе, в Караганде, на 
комбинате «Уфауголь»,

Без преувеличения будет 
сказано: нет такой машины,
выпускаемой электромехани
ческим заводом, в разработке 
которой не принимал бы уча
стия Александр Петрович Гри
шин.

***
У чертежного комбайна 

стоит конструктор. На столе— 
гбговальня, тушь, карандаш

чуть касается бумаги. V 
безошибочны движений. Из то 
чек и линий вырисовывались 
детали новой конструкции. ЭТО 
— очередная работа, творче
ская удача Александра Петро
вича. Скоро шахты комбината 
«Кизелуголь» получат замеча
тельные сверла Проект их со
здавался не в один присест. Из 
десятка решений выбрано луч
шее. В чем Заключалась труд
ность? Богатые залежи угля 
на Урале, но очень крепкие 
породы — не берут их обыч
ные сверла, Где же выход? 
Может, поставить более мощ
ный мотор? Вывод как будто 
правильный. Тогда придется 
соответственно увеличить вес 
машины. А  в ней и без того
пуд!

Александр Петрович с раз
ных сторон подходил К реше
нию сложной задачи. Помогали 
и другие конструкторы. Ка
федра горных Машин политех
нического института тоже не 
осталась безучастной, Общими 
усилиями подобрали материа
лы. сделали сложные расчеты, 
создали проект. Недалек тот 
день, когда новые сверла прой
дут испытания на шахтах ком
бината «Кизелуголь».

Хорошо идти непроторенной 
тропой.

Т. НАДЕЖДИН.
На снимке: А. П. Гришин.

Фото Ф. Хитриневича.

/
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Обязательство должно быть выполнено
Слово доярок Колпашевского района

Колпашевекйй раййн отстает в 
соревновании районов области по 
производству молока. Обязательство 
поЛучить за год от Каждой коровы 
по 2.000 килограммов молока под 
угрозой срыва. За полугодие сред
ний надой на корову составил всего 
724 килограмма —  на 82 кило
грамма больше по сравнению с пер
вым полугодием прошлого года. 
Только в одном колхозе —  имени 
Димитрова —  в июне было Получе
но бблее 200 килограммов молока 
от коровы. К тому же Кплпашев- 
ский район не только не увеличил, 
а даже сократил поголовье молоч
ного стада.

О том, почему при больших воз
можностях удои молока продолжа
ют оставаться низкими, рассказыва
ют ниже доярки района.

Создать условия 
для работы

В П ЗИНОВЬЕВА, доярка
колхоза ,.3а коммунизм"
Нас часто спрашивают:
—  Почему это в вашем колхозе 

Такой низкий надой молока? Ленят
ся ваши доярки, что ли?

Обидно слушать такие упреки. Но 
Факт остается фактом. Действитель
но. на нашей молочнотоварной фер
ме, расположенной в поселке Вто
рая Маракса, надоено немногим 
больше тысячи килограммов молока 
от коровы, а на другой ферме и того 
меньше. Скотный двор там хоро
ший. типовой, есть подвесная доро
га. Кормов нынче и у нас и у них 
было в достатке, К работе доярки 
относятся со всей душой, стремятся 
получить больше продукции. Обви
нить нас в лености нельзя.

Скорее Всего этого упрека заслу
живает правление колхоза. Мало 
оно заботится о создании нормаль
ных условий для нашей работы. 
Взять хотя бы летнее время. Спра
шивается, разве нет в колхозе де
нег, чтобы приобрести гексахлорано. 
вые шашки? Правление колхоза по
купает многое, а Вот избавить скот 
от гнуса не считает нужным. Ш ет- 
бищё у нас лесное; паутов, кома
ров, мошек такое изобилие, что 
трудно спокойно подоить Корову. 
А , эДо снижает надои. 5 июля от 15 
коров своей группы я получила по 
138 литров молока, 6 —  только 
130, а 9 июля— лишь 125 литров. 
А были бы шашки, разве допустили 
бы МЫ такую потерю молока? У на
ших пастухов нет от комаров даЖе 
Головных сеток.

15 лет работаю я в животновод
стве, Иной день хочется и оглох
нуть, а у нас даже подсм-шнпЙ ло- 
ЯрКй не имеется. Говорили об атом 
в правлений много раз, но положе
ние не меняется. Плохо применяют
ся у нас меры материальной заинте
ресованности. Разных поощрений 
установили много, а выдавать их 
своевременно забывают.

Дойное стадо пасется не кругло
суточно, К вечеру животных заго
няют в скотный двор, и во Время 
отдыха Коровам редко Когда Дают 
Подкормку. На пастбище нет даже 
временного Помещения. Нашему бы 
Зоотехнику т. Васильевой лучше ор
ганизовать Пастьбу животных. Гла
зом специалиста посмотреть, как 
и какого качества закладывают' си

дос. а ее в это время отпустили в 
отпуск.

Не все у нас еще ладно в районе 
с распространением передового 
опыта. Прайда, горком партии и 
горисполком в этом году приняли 
ряд мер, чтобы распространить опыт 
рязанских животноводов. Нас уже 
несколько раз приглашали в город 
на совещание доярок. Но там нас 
больше всего знакомят с Итогами 
соревнования, а о передовом опыте 
говорят мало.

Взять, к  примеру, последнее со
вещание доярок, состоявшееся в на
чале июля. Мы прослушали доклад 
о стоящих перед нами задачах да 
короткие, в несколько слов, вы
ступления наших передовиков. Они 
говорили лишь о том, что приня
тые ими обязательства будут вы
полнены. А о том. как они работа
ют сейчас, как добиваются высоких 
надоев молока, почти не упоми
нали.

Хотелось бы, чтобы на таком со
вещании выступила е рассказом об 
опыте работы доярка Колхоза имени 
Димитрова т. Фатеева, которая в 
июне получила самый высокий на
дой молока от коровы. Мне кажет
ся, надо заранее готовить выступле
ния передовиков, помогать им под
робнее рассказывать о своих успе
хах. Это будет полезно.

Улучшить поголовье 
молочного стада
М, ЧЕРНОВА, д' ярка

колхоза имени Мичурина
При выходе дойного стада на вы

пас доярки колхоза имени Мичури
на надеялись, что удои резко возра
стут и с принятым обязательством 
—  надоить по 2.000 килограммов 
молока от коровы —  можно будет 
успешно справиться. Но этого не 
случилось.

На Иашей Суготскпй МТФ в июне, 
например, от Каждой коровы было 
получено всего по 138 килограммов 
молока, вместо 250 по Плану. Для 
нашего крупного в районе хозяйст
ва, располагающего большим коли
чеством посевов й пастбищ,. эта 
цифра очень незначительна. ТойНо 
такие же удой были и В зимние 
месяцы. А сейчас лето —  период 
большого Молока.

Объяснить нашу неудачу -можно 
вот чем. Когда коровы вышли на 
пастбище, трава была еще неболь
шая, основные луга находились под 
Водой. Однако при наличии концен
тратов и сена подкормка дойному 
стаду давалась лишь раз в сутки.

Подобранные на лето пастухи 
оказались ленивыми, контроль за их 
работой правление осуществляло 
слабо. Первую дойку коров мы 
обычно заканчивали к 6 — 7 часам 
утра. По-хороШему с этого часа уже 
надо бы пасти коров. Но пастухи 
тт. Попов и БугрпВ выгоняли стадо 
лишь спустя 3 — 4 часа. Да и на 
пастбище пни хорошо не следили за 
поведением Животных. Однажды 
вместе с другими доярками я шла 
в соседний поселок Холмино. 
Смотрим, а наши пастухи спят под

кустом. Коровы же разбрелись в 
разные стороны.

Правда, за такое поведение па
стухи были отстранены от работы. 
Молочное стадо стал пасти новый 
пастух — Степан Чипинцев. У него 
дело пошло лучше. Но до Конца не
достатки в организации пастьбы не 
устранены. По-прежнему коровам 
во время отдыха редко дается под
кормка, пасут их не круглосуточно.

За этот год на нашей ферме от 
каждой коровы получено меньше 
тысячи килограммов молока,- Да и в 
целом по колхозу надой еле превы
сил эту цифру. Причина этому не 
только слабая организация пастьбы. 
Слишком уж  медленно в нашем кол
хозе да и во всем районе попол
няется молочное стадо хорошими, 
высокоудойными коровами. Многих 
низкопродуктивных коров мы дер
жим сейчас ради счета, _ Вопросам 
воспитания хороших телочек и нете
лей уделяется мало внимания. Мно
го коров ходит яловыми. Несколько 
лет подряд в районе говорят об ор
ганизации искусственного осемене
ния животных, но ничего по этому 
поводу не делается.

От 11 коров своей группы я на
даиваю за сутки в среднем 55— 60 
килограммов молока. В основном 
это молоко получаю от 6— 7 коров. 
Остальные, как я ни стараюсь, 
почти совсем не доятся. Но даже 
при этих условиях мои показатели 
работы оказались несколько лучше, 
чем у других наших доярок. Причи
на проста: у них еще больше низко
удойных коров.

Мне известно, что район принял 
обязательство увеличить в этом го
ду поголовье дойного стада на 500 
коров. Это хорошее дело. Но, к  со
жалению, это обязательство не вы
полняется. Колхозы района не толь
ко не увеличили поголовье коров, а 
напротив, даже сократили их коли
чество, В некоторой степени это 
бьет по рукам доярок. Чтобы сохра
нить все старое поголовье скота и 
дать району возможность выполнить 
обязательства, мы вынуждены доить 
малопродуктивных коров, удорожая 
себестоимость молока.

Нужна инициатива
Н. ЛЫКОВА, доярка

колхоза имени Свердлова
Вот уже третий год наш колхоз 

берет обязательство получить от 
каждой Коровы за год не менее
2.000 килограммов молока. Это по 
нашим силам, и все Же каждый год 
принятое обязательство остается 
невыполненным. За- прошедшее по
лугодие на'.гйсех трех фермах Хозяй
ства надой молока на одну фураж
ную корову вновь оказался низким. 
На ферме в поселке Пасека он со
ставил всего 596 килограммов, на 
МТФ в поселке Пнкино —  541 ки
лограмм, а в деревне Голубец — 
только 506 килограммов. Даже По
лугодовое обязательство По продаже 
молока государству оказалось вы
полненным всего на 64 процента.

В чем же причина? Скажу не в 
обиду многим нашим специалистам 
сельского хозяйства: нет у них еще

в деле живинки, смирились они с 
недостатками. Казалось бы, сам 
факт, что колхоз третий год не вы
полняет принятого обязательства по 
производству молока, должен обра
тить на себя внимание. НиКто одна
ко из специалистов детально не ра
зобрался в причинах отставания.

Мы ждали помощи от работников 
инспекции сельского хозяйства. Но 
помощь эта пока мало ощутима. 
Они слабо связаны с молочнотовар
ными фермами, забывают о помощи 
отстающим. Не нашел, например, в 
районе широкого распространения 
почин знатной свинарки области 
М. Кучугуры. Помощь передовых до
ярок отстающим по существу не 
организована. По крайней мере в 
нашем колхозе никто не шефствует 
над молодыми работниками ферм. 
Нет у нас связи с передовыми До
ярками района тт. Гофман, Василье
вой, Ямщиковой, надоившими за по
лугодие по 1.300 — 1.400 килограм
мов молока от коровы в равных с 
нами условиях.

Давно уже в Нашем колхозе скот 
вышел на выпасы. А был ли там 
вместе с нами кто-нибудь из спе
циалистов района? К сожалению, 
нет! Редко ходит на пастбище зоо
техник колхоза т. Зуева. А ведь в 
атом сезоне дойное стадо колхоза 
стали пасти на одном поле с табу
нами лошадей и с индивидуальным 
скотом колхозников. Хлопот не обе
решься. Лошади отгоняют коров от 
дымокура, чужой скот грызет при
везенную для коров соль-лизунец. 
Нельзя организовать никакой под
кормки.

Чтобы подоить коров, нам прихо
дится ездить На лодке 3 - - 4  кило
метра. Коровы приходят уставшими, 
так как несколько раз переплывают 
речку, потом идут к  месту дойки 
1.5— 2 часа. Пастбище не разбито 
на заГоны, стравливается Как попа
ло. Вот и получается, что в летние 
месяцы надаиваем от каждой коро
вы по 100— 115 килограммов моло
ка.

Каждый год Во время весеннего 
разлива скот выгоняется на одно и 
го же место. Почему бы не посеять 
на этой земле клевер или другие 
травы, не организовать зелен 
подкормку. До спада воды с огню 
ных лугов скот мог бы здесь ХОР'1 
наедаться, иметь нормальную ус 
тайность. Все эго можно сделзл 
нужна только инициатива наш 
специалистов.

Необходимо позаботиться о спад 
нии в колхозе прочной кормовой б, 
зы. Когда-то наше Хозяйство бы,' 
передовым в районе по выращив: 
нйю овощей, корнеплодов. УроЖ.т 
картофеля составлял более 200 цен
тнеров клубнрй с гектара: Его было 
в достатке для корма скоту. Но уже 
с прошлого года урожай картофеля и 
овощей резко снизился. Произошло 
это из-за плохого ухода за посева
ми. В этом году обработка карто
фельного поля снова тянулась дол
го, некоторые поля заросли сорня
ками. При таких порядках нечего и 
ждать высоких надоев молока. .

А р т и с т ы  К е м е р о в с к о г о  т еа т р а  м у з ы к а л ь н о й  
к о м е д и и  в  г о с т и и  р е д а к ц и и  „ К р а с н о е  З и а м и **
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МЕТАЛЛОЛОМ-
МАРТЕНАМ

Важнейшим сырьем для метал
лургической Промышленности яв
ляется металлический лом. Сколько 
дополнительно выплавлено стали и 
черных металлов за счет металлоло
ма!

Большинством предприятий горо
да и области план сдачи лома чер
ных металлов выполнен. Для метал
лургических заводов страны за 
7 месяцев этого года заготовлено 
6.853 тонны металлолома.

Но почему-то на многих пред
приятиях. выполнивших планы сда
чи лома черных металлов, не стали 
заниматься сбором лома. Это отно
сится к  лесоперевалочному комбина
ту, центральным ремонтным ма
стерским, карандашной фабрике, 
дрожжевому заводу, сплавной кон
торе комбината «Томлес», машинно- 
прокатной базе, лесоперевалочной 
базе облтоппрома, мельзаводам 
Л Ш  6— 7 и ряду других органи
заций.

В сборе металлического лома дол
жны принять более активное уча
стие и комсомольцы области.

А. КОВАЛЕВ.

В субботу, 30 августа со- 
M i i n V B H H i  стоялась творческая встреча

артистов Кемеровского театра 
музыкальной комедии с кол- 

> ч; ЫШШШШШ лективом редакции газеты 
«Красное Знамя». На встрече 
присутствовали также работни
ки редакции «Молодой лени
нец», областного радиокомите
та, редакций многотиражных 
газет, типографии № 2.

Главный режиссер театра 
С. Л. Штивельман рассказал о

..................  предварительных итогах гаст-
ролей театра в г. Томске, о 
творческих планах театра. За
тем были показаны сцены из 
нового спе.чтакля кемеровчан 
«Весна поет» Кабалевского. 
Собравшиеся горячо аплодиро
вали заслуженной артистке 
Узбекской ССР Н. Л. Коносе- 
вич, исполнявшей роль Магда
лины Ерофеевны, заслуженно

му артисту РСФСР А. К. Боброву (Птичкин), а также моло
дым способным артистам М, П. Павловской (Таня), В. М. Ко- 
чемасову (Юрий), А. П. Смагиной (Сима) и М. М. Таубе (Бро
невой).

Дуэт Сильвы и Эдвина из оперетты Кальмана «Сильва» 
исполнили артисты Л. П. Фролова и Е. М. Григорьев. Акком
панировал выступающим дирижер театра Б. А. Венцковский.

На снимке: группа работников и артистов театра музыкаль
ной комедии во время творческой встречи в редакции.

, • Фото Ф. Хитриневича.

штт

Деловая древесина идет... в дрова
(Письмо в редакцию)

Коллектив Магалинского сплав
ного участка Усть-Чулымской 
сплавной конторы принимает лес от 
работников низкнего склада участка 
Комсомольский Пышкино-Троицкого 
леспромхоза. В текущем году и для 
тех и для других большие трудности 
в работе создала, как ни странно, 
обыкновенная береза.

Лесозаготовители пункта уже Вто
рой год подвозят по Комсомольской 
узкоколейной дороге к  нам, на ниж
ний склад, много березы, которую 
не принимают в сплав. Правда, в 
прошлом году сплавщики принимали 
ее, надеясь в текущую навигацию 
отправить эту ценную древесину в

баржах. Но проходит лето, барЖ не 
подают, а березой забит весь склад, 
и некуда складывать даже хвойный 
лес.

Чтобы разгрузить склад, прихо
дится часть деловой березы перево
дить в дрова, сознательно идти на 
убытки. Неужели руководители 
Усть-Чулымской конторы и Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза не могут 
добиться отгрузки березы с нашего 
склада? Тогда не помогут ли им в 
этом работники комбината «Том« 
лес»?

Л. НОЛЕГОВ, 
мастер нишнего склада лесо

пункта Комсомольский Пышкино- 
Троицкого леспромхоза.
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Ц ентрализованное снабж ение 
электроэнергией

Верегаевский леспромхоз по объ
ему производства занимает в комби
нате «Томлес» ведущее место, Лес
промхоз имеет пять лесопункт >в 
Снабжение электроэнергией лесо- 

ов Кисета, Северный. Ерг.аза, 
обеспечивается от ПЭС-60 и
0.
назад был построен и сдан в 
атацию Ново-ТайгинсКий: Лс- 
ювительный Пункт. Этот , уча- 
оабжается электрЬэнергией из 
1 Берегаево по линии эЯек- 
>дачи высокого напряжения, 
аты на строительство высо
тной линии составили 

232.810 рублей. С вводом в эк
сплуатацию высоковольтной линии 
на Ново-Тайгинеком лесозаготови
тельном пункте ликвидировалась на
добность держать в лесу и поселке 
электростанции ПЭС-60 или ТТЭС 50 
Сократились штатные единицы элек
тромехаников, слесарей по техниче
скому обслуживанию и ремонту пе
редвижных члектроста щий.

Централизованное электроснабже

ние позволило рабочим мастерского 
участка высокопроизводительно ис
пользовать электропилы на заго
товке леса, бесперебойно организо
вать работу погрузочных механиз
мов, ликвидировать внутрйсменные 
прослои,, ремонты, которые бывают 
при эксплуатации передвижных 
электростанций;

Тепловая электростанция нашего 
предприятия имеет напряжение
10.000 вольт. В поселке и на ш ш - 
Ием складе мы поставили два по
нижающих трансформатора. От них 
идут низковольтные литии, которые 
питают током посе ток и верх ей ; 
склады, где поставлены преобрдзо 
ватели, от которых получают элек
троэнергию электропилы, гюгщ з-ч- 
ы.ю лебедки.

Централизованное электроснабже
ние экономически выгодно, снижает 
себестоимость выпускаемой продук
ции. Так. например, стоимость ки
ловатт-часа электроэнергии снизи
лась с 2 рублей 15 копеек до 1 руб
ая 36 копеек. Снизилась стоимость

машино-сМены: если годовая стои
мость электростанции ПЭС-60 со
ставляет 170.300 рублей, то стои
мость стационарного централизован
ного снабжения составляет 107.700 
рублей. Получается ежегодно эко
номия в 62.600 рублей, да еще 
ну ясно учесть экономию годового 
фонда зарплаты электромеханика - 
15.800 рублей, а также стоимость 
расхода горючего, смазочного, запас
ных частей.

Централизованное снабжение 
электроэнергией позволяло коллек
тиву Ново-Тайгинского лесозагото
вительного пункта успешно завер
шить выполнение полугодового пла
на лесозаготовок. Вывезено 16.500 
кубометров леса при плане 13.000. 
С оперелсением графика работает 
пункт и в настоящее время.

Опыт централизованного снабже
ния электроэнергией следует шире 
распространять на других пред
приятиях лесной промышленности.

А. РУМЯНЦЕВ,
главный механик Берегаевсного 

леспромхоза Тегульдетского района.

А Т О М Щ И К И  
В Р Я С А Х
Л ВЕЛИКОВИЧ,

И. БОКОВ.
О

Гонка атомного вооружения 
встречает все растущее противодей
ствие народов мира, выступающих 
за запрещение ядерного оружия, 
за немедленное прекращение его 
испытаний. Благородный, гуманный 
айт Верховного Совета СССР, при
нявшего 31 марта 1958 года ре
шение об одностороннем прекраще
нии испытаний атомного и водо- 
роднпго оружия, получил широкую 
поддержку прогрессивного челове
чества. В Настоящее время прекра
щения испытаний ялерного оружия 
требует подавляющее большинство 
населения земного шара.

Несмотря на это, империалисты 
США И Англии, готовящие новую 
мировую войну С Применением 
атомного оружия, продолжают про
изводство Ядерных испытаний, что 
Ведет к  созданию новых, еще более 
разрушительных образцов ядерного 
оружия, подвергая народы мирз 
ВСе более страшной опасности.

Политики и идеологи империа
лизма понимают, что для развязы
вания атомной войны недостаточно 
лишь оснастить армии западных 
Держав ядерным оружием, что Не
обходимо провести соответствую
щую идеологическую обработку 
масс. Империалисты США. Англии. 
Западной Германии используют все 
средства пропаганды для создания 
Культа атомного вооружения. При 
этом наибольшую активность про
являют различные буржуазные 
Партии, выступающие под христи 
ангким Флагом.

В своей речи на V съезде Социа
листической единой Партии Герма 
Нии Н. С. Хрущев говорил- «Нель
зя иначе расценить как злую

Иронию тот факт, что культ атом
ного вооружения в Западной Герма
нии создает партия, именующая 
себя христианской». Реакционная 
буржуазная партия Западной Гер
мании —  Христианско-демократи
ческий союз (ХДС), к  которой при
надлежит и федеральный канцлер 
Аденауэр, опирается на поддержку 
церковных иерархов. Рьяными по
борниками атомного вооружения 
Западной Германии являются: гла
ва евангелической церкви епископ 
Дибелиус. глава лютеранской церк
ви гамбургский епископ Лилье, 
лютеранский епископ Киля Хальф- 
ман и другие, снискавшие себе пе
чальную известность «атомных 
епископов».

Как известно, в марте 1958 го
да бундестаг принял решение о во
оружении западногерманской ар
мии атомным оружием. Трудящиеся 
Западной Германии осудили это 
решеиие правительства Аденауэра, 
прекращающее ФРГ в опаснейший 
Очаг атомной войны в Европе. Но 
руководители церковных организа
ций Западной Германий одобрили 
атомную политику боннского пра
вительства.

На состоявшемся в апреле 1958 
года заседании синода евангеличе
ской церкви епископ Дибелиус вся
чески восхвалял решение бундес
тага об атомном вооружении За
падной Германии и требовал от си
нода поддержки преступной пози
ции боннских милитаристов. И это 
не удивительно. Дибелиус всегда 
был С теми, кто готовил войну, В 
прошлом он был ревностным при
верженцем Гитлера; ныне епископ 
Дибилнус благословляет атомную 
Политику западногерманских мили 
таристпв —  политику увековече
ния раскола Германии и подготовки 
атомной войны в Европе.

Епископ Лилье На заседании ге
нерального синода лютеранской 
церкви в мае 1958 года также От
крыто выразил одобрение атомной 
авантюры правящих кругов Запад
ной Германии. Издаваемая им газе
та «ЗоНнтагс-блатт» ревностно про
пагандировала политику атомного 
вооружения ФРГ, перещеголяв в

этом отношении даже западногер
манские военные газеты.

В это же время, в мае 1958 го
да, епископ Хальфман выступил на 
заседании так называемой еванге
лической рабочей группы ХДС За
падной Германии с докладом «Тео
логические вопросы обороны», в 
котором пытался подвести под атом
ное вооружение бундесвера «хри
стианское» обоснование. Небезын
тересно, что активными участника
ми евангелической рабочей группы 
ХДС являются: бывший начальник 
оперативного отдела гитлеровского 
верховного командования, а ныне 
генеральный инспектор (фактиче
ский главнокомандующий) запад
ногерманского бундесвера генерал 
Хойзингер. министры Шредер, Эт- 
цель и другие видные деятели 
боннского правительства. Этот тес
ный союз западногерманских мили
таристов и клерикалов и олицетво
ряет собой антинародную, импери
алистическую политику боннского 
правительства.

Прикрываясь лицемерными хри
стианскими лозунгами, церковные 
иерархи Западной Германии ратуют 
за Массовое уничтожение людей 
«христианскими» атомными бомба
ми. Так. епископ Дибелиус, высту
пая на Всемирной ассамблее про 
тестантских церквей, заявил: «При
менение водородной бомбы с Хри
стианской точки зрения не являет
ся столь ужасным делом». Чем же 
мотивировал этот священнослужи
тель свое человеконенавистниче
ское утверждение? «...Мы все, — 
говорит он. —  стремимся к вечной 
жизни, и поэтому, если одна во
дородная бомба убьет миллион лю
дей, то тем скорее Достигнут они 
вечной жизни». Что может быть 
циничнее сей проповеди!

Евангелический пастор Агмус- 
сен также считает, что нужно за
ботиться о вечной загробной жиз
ни. а не о сохранении человечест
ва. Поэтому, утверждает он, стрем
ление верующих выжить. __ то есть 
не допустить атомной войны, яв
ляется не хригтиянеким.

Таким образом. церковники 
Западной Германии стремятся вну

шить своей пастве мысль о беспо
лезности борьбы против атомной 
политики боннского правительства. 
Более того, атомные воители в су
танах упрямо твердят о том, что 
всякое противодействие атомному 
вооружению означает богохульство.

Однако население Западной Гер
мании вопреки всяким «доводам» 
христианских защитников ядерного 
оружия выступает против атомной 
политики боннских провокаторов 
истребительной войны. «...Реше
ние христианско-демократического 
большинства в боннском парламен
те об атомном вооружении. —  го
ворил на V съезде СЕПГ товарищ 
Вальтер Ульбрихт, —  встретило 
сопротивление 80% населения. На
селение возмущено тем, что господ
ствующие круги ФРГ. включив ее 
в НАТО и проводя атомное воору
жение, сознательно преградили 
путь к  воссоединению Германии». 
По всей Западной Германии развер
нулось народное «движение против 
атомной смерти», за обеспечение 
мира. Участники этого движения 
выступают против атомного воору
жения Западной Германии, за со
здание в Центральной Европе сво
бодной от атомного оружия зоны и 
за запрещение ядерного оружия; 
пни требуют воссоединения Герма
нии на основе конфедерации обоих 
германских государств и обеспече
ния сотрудничества всех миролю
бивых сил во имя мирного будуще
го Германии как демократического 
В прогрессивного государства.

С каждым днем все яснее прояв
ляется милитаристско-клерикаль
ный характер аденауэрпвекого ре
жима. который сейчас более откры
то. чем когда-либо, проводит поли
тику реваншизма и шовинизма. 
Под давлением государственной 
власти атомщики в рясах стре
мятся во что бы то ни стало сло
жить сопротивление народных масс 
Западной Германии атомному во
оружению бундесвера. Церковные 
ревнители ядерного оружия уже не 
надеются с помощью религии удер
жать трудящихся от борьбы против 
антинациональной политики бонн
ского правительства и поэтому все

более открыто говорят об атомном? 
оружии как решающем средстве 
борьбы со странами социалистиче
ского лагеря, в том числе и ГДР. 
Например, западногерманский тео
лог Вальтер Кюннет. весьма близко 
стоящий к  военному министерству 
ФРГ, заявил, что средства массово
го уничтожения должны служить 
делу сохранения порядка (разу
меется, капиталистического). В 
этом и заключается суть антина
родно^ политики боннских реван
шистов и ее христианских защит
ников.

Западногерманские церковные 
пропагандисты атомной войны не 
одиноки. С такими же изуверски
ми проповедями выступают и руко
водители англиканской церкви, пи
тающие зоологическую ненависть к 
социалистическим странам, к : сто
ронникам мира, выступающим про
тив политики *<на грани войны», 
проводимой американскими и ан
глийскими империалистами.

Так. глава англиканской церкви 
архиепископ Кентерберийский Фи
шер недавно писал: «Бог, возмож
но, предопределил, что человечест
во должно уничтожить себя водо
родными бомбами». Ибо, заявляет 
он. «нигде в священном писании не 
Сказано, что человечество будет су
ществовать врчно. но там имеется 
много мест, в которых говорится 
как раз противоположное», Исходя 
из этих «предопределений» якобы 
самого бога, церковный владыка 
призывает «основывать политику 
на том. чтобы не препятствовать 
осуществлению этой возможности», 
то есть уничтожению человечества.

К мольбам архиепископа Кентер
берийского о ниспослании человече
ству атомной смерти присоединился 
и Рочестерский епископ Чавесе, В 
своей проповеди 13 июля 1958 
года сей священнослужитель гово
рил: «^Если даже дело дойдет до 
третьей мировой войны, тотальное 
уничтожение и медленная смерть 
оставшихся в живых были бы мень- 
шим злом, чем рабство под тота
литарным господством».

Каннибальские выступления архи
епископа Кентерберийского и епис
копа Рочестерского вызвали волну

массового протеста в Англии. Не
которые буржуазные газеты пыта
лись как-нибудь замять или сгла
дить эти выступления. Например, 
газета «Ньюс кроникл» писала о 
том, что архиепископ Кентерберий
ский якобы придавал своих! сло
вам другое значение, что он не
удачно их выразил, и поэтому его 
заявление шокйровало миллионы 
людей. Такие выражения, писала 
эта газета, не помогают никоХ1у, 
будь то христианин или нет.

Таким образом, даже буржуазная 
печать Англии вынуждена одерги
вать не в меру разболтавшихся 
церковных апологетов атомной 
бомбы.

Среди церковников, рьяно пропа
гандирующих атомное вооружение, 
немало и католических иерархов. 
Несколько лет назад кардинал 
Фрингс. выступая в Бонне на со
брании высшего духовенства ка
толической церкви Западной Герма
нии, так излагал позицию Ватика
на по вопросу об атомном вооруже
нии: «Если, по мнению святого от
ца, веление войны может быть не 
только правом, но и обязанностью 
какого-либо государства, то это 
значит, что пропаганда за неогра
ниченное и абсолютное запрещение 
орудия войны не согласуется с 
христианским учением». Ныне Ва
тикан не выступает открыто за 
атомное вооружение. Больше того, 
в последние годы он под нажимом 
масс выступал далее за запрещение 
атомного орулсия. Но, формально 
осуждая ядерное оружие, ватикан
ская верхушка вместе с тем факти
чески поддерлшвает атомную Поли
тику западных дерясав.

Руководители Ватикана предпо
читают хранить молчание, когда 
речь идет о мерах, направленных 
на ограничение й дальнейшее за
прещение ядерного оружия. Они, 
например, замолчали решение Вер
ховного Совета СССР об Односто
роннем прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия, 
являющееся важнейшим шагом на 
пути к  окончательному решению

ядерной проблемы. Руководители 
католической церкви предпочли не 
высказывать своего отношения и к  
решению бундестага об оснащении 
западногерманской армии атомным 
и ракетным оружием. Однако их 
подлинную позицию по вопросу о 
ведений атомной войны фактиче
ски выразили семь западногерман
ских католических теологов. В 
опубликованной статье они писали, 
что с точки зрения католического 
учения допустимо применение конт
ролируемого атомного оружия в 
оборонительной войне. Но поскольку 
войны, подготавливаемые импери
алистическими агрессорами, всегда 
выдаются бурлсуазными идеологами 
и политиками за оборонительные, 
эти теологи по существу одобряют 
неограниченное использование 
ядерного оружия.

Некоторые католические деятели 
трактуют позицию Ватикана таких! 
образом,' что осуждение папой Пи
ем X II атомного оружия вовсе не 
означает, что он исключает возмож
ность и необходимость применения 
ядерного оружия. Например, като
лический епископ Лимбурга (За
падная Германия) Кемпе утвержда
ет, что риХ!ский папа никогда не го
ворил, будто применение атомного 
орулсия само по себе безнравственно 
и недопустимо ни при каких обсто
ятельствах.

Таким образом, высшие церков
ные круги западных держав высту
пают рьяными поборниками атом
ной войны, стремясь подавить ча
яния народов о мире и дружбе.

Воинствующая позиция атомщи
ков в рясах встречает все более 
Мощный отпор широких народных 
масс без различия религиозных и 
политических убеждений. Вместе 
со всеми миролюбивыми силами 
против гонки атомного оружия, за 
его запрещение выступает и зна
чительная часть рядового духовен
ства.

Народы мира с каждым днем уси
ливают борьбу против всех темных 
сил, которые ведут подготовку к  
атомной войне во имя защиты им
периализма. Народы мира обуздают 
и атомщиков в рясах,
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ЭТО— ГИГАНТСКОЕ ДОСТИЖЕНИЕ
Зарубежная печать о запусне советской 

v геофизической ракеты
Румыния

БУХАРЕСТ, 30 августа. 
(ТАСС). Большой интерес у ру
мынских трудящихся вызвала но
вая блестящая победа советской 
науки и техники — запуск одно
ступенчатой геофизической раке
ты.

Все сегодняшние центральные 
газеты на первых полосах под за
головками «Новый успех совет
ской науки», «Новые великие до
стижения советской науки и тех
ники» опубликовали сообщение о 
запуске ракеты.

Венгрия
БУДАПЕШТ, 30 августа. 

(ТАСС). Общественность Вен
грии с большим интересом 
встретила сообщение о но
вом ycnexet советских уче
ных, осуществивших запуск на 
большую высоту одноступенча
той геофизической ракеты'с под
опытными животными. Все сегод
няшние газеты на первых полосах 
публикуют сообщение о запуске 
ракеты, подчеркивая ее большой 
вес и безотказную работу уста
новленных на ней научных прибо
ров. Газеты особо выделяют тот 
факт, что в пакете совершили по
лет подопытные животные, кото
рые после спуска на землю нахо
дятся в хорошем состоянии.

«Мадьяр немзет» называет за
пуск ракеты новым мировым до
стижением советских ученых Га-

Газеты выделяют те места из 
сообщения, где говорится, что ра
кета опустилась точно на задан
ный участок и что подопытные 
животные после спуска на землю 
находятся в хорошем состоянии.

Англия
ЛОНДОН, 30 августа. (ТАСС). 

Важный шаг к  первому полету 
человека в космическое простран
ство — так характеризует боль
шинство английских газет успеш
ный запуск советской одноступен
чатой геофизической ракеты с 
подопытными животными. Сооб
щение об этом газеты помещают 
на самых видных местах, подчер
кивая два важнейших итога со
ветского научного эксперимента—- 
то, что удалось вернуть ракету 
на землю точно в установленное 
место, и то, что обе собаки-путе
шественницы в космос благопо
лучно перенесли полет.

«Дейли экспресс» пишет в пе
редовой статье: «Новое достиже
ние России означает, что она до
билась значительных успехов на 
пути к преодолению одной из ве
личайших трудностей космиче
ских полетов — возвращения в 
земную атмосферу без сгорания 
ракеты».

Отмечая, что советские ученые 
сумели разработать «чрезвычайно 
сложные методы» запуска ракеты 
и управления ею, газета «Дейли 
мейл» пишет: «СССР сделал еще

зета «Непсава» вместе с сообще- I 
нием помещает свои комментарии 1новению человека в космическое 

-----  пространство».
Газета «Ныос кроникл» обрати

лась к  члену королевского астро
номического общества и англий
ского общества межпланетных со
общений Патрику Муру, который 
высоко оценил работу советских 
ученых и значение проделанного 
эксперимента. «Это — гигантское 
достижение», — резюмировал 
свое мнение Мур. В редакционной 
статье «Ныос кроникл» подчерки
вает, что «великий успех России 
является важным шагом вперед к 
запуску в космическое простран
ство ракет с людьми».

Сообщение о запуске геофизи
ческой ракеты — это сигнал о 
том, что Россия идет впереди в 
великом состязании за освоение 
космического пространства, пишет 
газета «Дейли геральд». Газета 
отмечает, что американские уче
ные, участвующие в работах кон
гресса международной федерации 
астронавтики (происходящего сей
час в Амстердаме), «были пора
жены», ибо «русские фактически 
разрешили проблему возвращения 
из космического пространства».

Обозреватель «Дейли геральд» 
Николас Ллойд пишет, что в на
учных кругах запуск советской 
ракеты с двумя собаками рассмат
ривают как большое достижение: 
так как удалось не только сохра
нить жизнь животных (что важ
но для разрешения проблемы по
лета человека в космос), но и 
вернуть ракету неповрежденной 
точно в заданный район.

Газета «Манчестер гардиан», 
комментируя в редакционной

статье достижение советских уче
ных, подчеркивает, что «сейчас 
более, чем когда-либо раньше, 
стало очевидным, что Россия яв
ляется великой ракетной держа
вой. Что же касается американ
цев, то они остаются позади» 

«Манчестер гардиан», «Скот- 
смен» и «йоркшир пост» опубли
ковали высказывания английских 
ученых по поводу запуска совет 
ской геофизической ракеты.

Италия
РИМ, 30 августа. (ТАСС). Со

общение о запуске Советским Со
юзом одноступенчатой геофизиче
ской ракеты с двумя подопытны
ми животными на высоту 450 ки
лометров и об их возвращении на 
землю приветствуется в итальян
ских журналистских кругах как 
ноЬое важное достижение совет
ской науки.

Газеты «Унита», «Паэзе» и 
«Аванти» опубликовали подроб
ные сообщения об этом замеча
тельном опыте, подчеркивая, что 
ракета с двумя животными была 
запущена на огромную высоту и 
что она была снабжена многочис
ленными научными приборами.

Буржуазные газеты также 
опубликовали подробные сообще
ния об этой большой победе со
ветской науки.

США

К отнрытию второй 
Международной конференции 
по мирному использованию 

атомной энергии

ДРУЖЕСТВЕННЫЙ ВИЗИТ СОВЕТСКИХ 
ВОЕННЫХ КОРАБЛЕЙ В НОРВЕГИЮ

«После успешных запусков совет
ских искусственных спутников, — 
пишет газета, •— это является 
еще одним научным достижением, 
новым важным шагом в исследо
вании атмосферы».

Германская
Демократическая

Республика
БЕРЛИН, 30 августа. (ТАСС). 

Берлинская демократическая пе
чать горячо приветствует новый 
замечательный успех советской 
науки и техники 1— запуск одно
ступенчатой ракеты на высоту 450 
километров. В статье под заголов
ком: «Успешный полет советской 
ракеты с двумя собаками» газета 
«Нейес Дейчланд» описывает 
устройство ракеты и сообщает о 
находившихся на ракете прибо
рах.

Другая газета «Берлинер цей- 
тунг» подчеркивает, что даль
ность полета новой ракеты с со
баками является рекордной. ,

Сообщение о запуске советской 
геофизической ракеты помещают 
и другие газеты.

Индия
ДЕЛИ, 30 августа. (ТАСС). 

Центральные газеты на видных 
местах под крупными заголовка
ми помещают сообщения о запу
ске в Советском Союзе геофизи
ческой ракеты с подопытными 
животными и ее успешном возвра
щении на землю.

НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. 
(ТАСС). Известие о том, что в 
СССР произведен очередной за
пуск одноступенчатой геофизиче
ской ракеты, было с интересом 
встречено в США. Вчера дневные 
газеты «Нью-Йорк уорлд теле- 
грам энд сам» и «Нью-Йорк джор- 
нэл-Америкэн» опубликовали со
общения об этом на первых поло
сах под крупными заголовками. В 
сообщениях отмечаются расчетная 
высота, достигнутая ракетой, об
щий вес поднятой на ней научной 
аппаратуры и ее нормальная ра
бота. Газеты особо подчеркивают 
то, что ракета опустилась точно 
на заданный участок и что обе 
собаки после спуска на землю на
ходятся в хорошем состоянии.

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл, в Ва
шингтоне очередной запуск геофи
зической ракеты в СССР расцени
ли как показатель того, что «рус
ские вышли на первое место еще 
в одном отношении». Этот запуск, 
добавляет агентство, означает,
что Советский Союз, «по крайней 
мере на данных высотах», разре
шил проблему преодоления атмо
сферного трения при возвращении 
ракет на землю.

Все сегодняшние утренние
нью-йоркские газеты также на са
мых видных местах помещают
корреспонденции. .ц.ч Москвы о со
общении Советского комитета до 
проведению Международного гео
физического года, избегая, одна
ко, давать собственные коммента
рии этого сообщения. Только 
«Нью Иорк тайме» признает
«внушительность» поднятого ра
кетой веса.

ЖЕНЕВА. (Спец. корр. ТАСС 
М. Паньшин). Вчера в Женеве от
крылась вторая Международная 
конференция по мирному исполь
зованию атомной энергии.

Конференция будет проходить 
с 1 по 13 сентября в крупнейшем 
женевском здании — Дворце на
ций. Здесь собралось около 5 ты
сяч ученых из различных стран. 
Среди них — 2 тысячи офи
циальных делегатов от 66 стран и 
ряда международных организа
ций.

Участники конференции долж
ны будут заслушать и обсудить 
около 650 научных докладов из 
2.200 представленных. В этих 
докладах излагаются последние 
достижения ученых в области ис
пользования атомной энергии для 
целей мира и прогресса.

Участники конференции обме
няются информацией о результа
тах работы, проделанной ими за 
последние годы; тем самым они 
внесут новый вклад в дело рас
ширения международного сотруд
ничества в важнейшей для чело
вечества научной области.

Одно из центральных мест на 
конференции займет обсуждение 
проблем, связанных с изучением 
термоядерных процессов на осно
ве синтеза легких ядер. Возмож
ность использования в будущем 
термоядерной энергии неизмеримо 
расширит энергетические ресурсы 
на земле по сравнению даже с те
ми ресурсами энергии, которые 
может дать людям энергия рас
щепления атомного ядра.

Большое место на конференции 
будет отведено вопросам, связан
ным с дальнейшим развитием при
менения изотопов в науке и тех
нике.

Секционная работа на конфе
ренции 1958 года из-за большого 
числа представленных докладов 
будет проводиться значительно 
шире, нежели на первой Между
народной конференции по мирно
му использованию атомной энер
гии в 1955 году. Вместо трех сек
ций теперь будут работать секции

, физики, реакторостроения, химии, 
использования изотопов и секция 
сырья и металлургии.

В рамках конференции будет 
проведен ряд других мероприя
тий, способствующих широкому 
обмену мнениями и более тесному 
сотрудничеству в деле, мирного 
использования атомной энергии. 
К  числу этих мероприятий отно
сятся демонстрация фильмов, по
казывающих последние достиже
ния отдельных стран в освоении 
проблем, обсуждаемых конферен
цией; выступления видных уче
ных ряда стран с публичными 
лекциями по отдельным наиболее 
актуальным и важным проблемам 
мирного использования атомной 
энергии. Важное место в работе 
конференции будет иметь выстав
ка по мирному использованию 
атомной энергии, на которой пред
ставлены 20 стран — участниц 
конференции, в том числе Совет
ский Союз.

Советская делегация представи
ла конференции более 220 док
ладов — в два раза больше, чем 
в 1955 году. Около половины 
представленных докладов будет 
прочитано советскими учеными 
лично на пленарных заседаниях 
конференции и на заседаниях сек
ций.

Накануне открытия второй 
Международной конференции по 
мирному использованию атомной 
энергии генеральный секретарь 
конференции шведский ученый 
Эклунд устроил пресс-конферен
цию для многочисленных предста
вителей печати, прибывших в Же
неву из различных стран.

Председателем второй Между
народной конференции по мирно
му использованию атомной энер
гии является известный француз
ский ученый Ф. Перрэн, вице- 
председателями конференции яв
ляются член-корреспондент Акаде
мии наук СССР В. С. Емельянов, 
профессор Баба (Индия), профес
сор Раби (США), профессор Кок- 
крофт (Англия), д-р Льюис (Кана
да), д-р Леттис (Бразилия).

ОСЛО, 30 августа. (ТАСС). Жи
тели второго по величине города 
в Норвегии Бергена встречали се
годня прибывший сюда с визитом 
дружбы отряд советских военных 
кораблей в составе крейсера «Ок
тябрьская революция» и эскадрен
ного миноносца «Отчаянный».

При входе в порт советский 
крейсер произвел традиционный 
артиллерийский салют наций 21 
залпом. В ответ прозвучал такой 
же салют из городской крепости 
Бергенхюс. На пристани совет
ские корабли встречали жители 
города, подразделение норвежских 
военных моряков.

По прибытии в порт командую
щий отрядом советских кораблей 
контр-адмирал С. М. Лобов устро
ил на борту крейсера пресс-конфе
ренцию. В беседе с журналистами 
он выразил уверенность, что этот 
визит советских моряков в Берген 
и наносимый одновременно визит 
норвежских моряков в Мурманск 
послужат дальнейшему укрепле

нию дружественных добрососед
ских связей между народами 
СССР и Норвегии.

Затем контр-адмирал С. М. Ло
бов нанес официальные визиты 
губернатору провинции Хордаланн 
М. Лиду, бургомистру города 
Берген К. Тьеннеланду и коман
дующему западным военно-мор
ским округом контр-адмиралу 
Э. Хостведту. Все эти официаль
ные лица нанесли ответные визи
ты контр-адмиралу С. М. Лобову 
на борту крейсера «Октябрьская 
революция».

Сегодня советские военные мо
ряки знакомятся с городом, его 
музеями и достопримечательностя
ми. Некоторые из них совершили 
экскурсии в Дом-музей великого 
норвежского композитора Эдварда 
Грига, другие посетили Берген
ский музей судоходства. В город
ском парке состоялось выступле
ние духового оркестра советских 
моряков.

Пребывание Хаммаршельда 
на Арабском Востоке

Расширенное заседание Политбюро 
ЦК Коммунистической 

партии Китая
ПЕКИН, 31 августа. (ТАСС). С 

17 по 30 августа в-Бэйдайхэ (про
винция Хэбэй) проходило расши
ренное заседание Политбюро ЦК 
Коммунистической партии Китая.

На заседании были рассмотре
ны вопросы о государственном 
экономическом плане на 1959

и сельскохозяйственного произ
водства, а также о работе в дерев
не, о торговле, о политике в 
области просвещения и другие во
просы.

Политбюро ЦК КП К призвало 
всю партию и весь китайский на
род к борьбе за выплавку в ны
нешнем году 10.700 тыс. тонн

БЕЙРУТ, 30 августа. (ТАСС). 
Вчера из Иордании в Ливан воз
вратился генеральный секретарь 
ООН Даг Хаммаршельд.

Хаммаршельд прибыл на Ближ
ний Восток для переговоров с 
властями Иордании и Ливана об 
урегулировании ближневосточно
го кризиса в соответствии с резо
люцией чрезвычайной специаль
ной сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, предусматривающей 
вывод американских и английских 
войск из обеих стран.

По сообщениям печати, во вре
мя трехдневного пребывания в 
Иордании Хаммаршельд встречал
ся с королем Хусейном и иордан
ским премьер-министром Самиром 
эр-Рифаи. Хотя в опубликованном 

коммюнике о результатах перего
воров Хаммаршельда в Иордании 
и говорится, что обеим сторонам

удалось «достичь согласия, содей
ствующего в значительной степе
ни миссии Хаммаршельда», из со
общений печати, однако, явствует, 
что переговоры Хаммаршельда в 
Иордании не достигли своей це
ли. Иорданские правящие круги 
отказались потребовать вывода 
английских войск с территории 
страны, ссылаясь на мифическую 
«угрозу» независимости Иорда
нии со стороны соседних арабских 
государств.

Здесь отмечают также, что во 
время своего кратковременного 
пребывания в Ливане Хаммар
шельд не имел официальных кон
тактов с представителями ливан
ских властей.

Сегодня Хаммаршельд вылетел 
из Бейрута в Женеву. Как сооб
щают, в начале сентября он вновь 
прибудет на Арабский Восток,

Спорт
Итоги спартакиады по военно

прикладным видам спорта

год, о состоянии промышленного стали.

Арест американо-чанК^йШЙЬ+Ьних 
агентов е Китае

П а р и ж ск а я  п еч а ть  о б  о т в е т а х  Н. С. Х р у щ е в а  
на в о п р о с ы  к о р р е сп о н д е н т а  „П р а в д ы "

ПАРИЖ, 30 августа. (ТАСС). 
Все парижские газеты на видных 
местах дают подробное изложе
ние ответов Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
на вопросы корреспондента

«Правды», особо выделяя те ме
ста, где говорится о согласии Со
ветского правительства участво
вать 31 октября в переговорах о 
прекращении ядерных испытаний. 
Агентство Франс Пресс передает,

что «вчера наиболее выдающимся 
событием в дипломатической жиз
ни было заявление Н. С. Хруще
ва».

Собственных комментариев от
ветов Н. С. Хрущева газеты не 
публикуют.

„Необходимы срочные меры!"
КАИР, 30 августа. (ТАСС). 

Комментируя переговоры гене
рального секретаря ООН Хаммар
шельда с правительством Иорда
нии, газета «Аш-Шааб» подчерки
вает, что эти переговоры не дали 
существенных результатов. Меж
ду тем, отмечает газета, в резо
люции арабских стран, единоглас
но принятой сессией Генеральной 
Ассамблеи, ясно указывалось, что 
Хаммаршельд должен предпри
нять такие шаги, которые способ
ствовали бы быстрейшему выводу 
иностранных оккупационных
войск из района Среднего Восто
ка.

Газета «Аль-Гумхурия» пишет 
в этой связи: «Необходимы сроч
ные меры... Вывод иностранных 
войск из района Среднего Восто 
ка является не только наиболее 
важным пунктом резолюции сес 
сии Генеральной Ассамблеи, но и 
необходимой предпосылкой для 
восстановления нормального поло 
шения и ослабления напряженно 
сти».

Газеты выступают против по 
пыток под различными предлога
ми воспрепятствовать быстрейше 
му претворению в жизнь резолю
ции, принятой Генеральной Ас
самблеей.

Запретить испытания всех видов 
ядерного оружия

ТОКИО, 31 августа. (ТАСС). 
Японская печать с большим удов
летворением встретила заявление 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева о том, что 

’ Советское правительство готово 
начать 31 октября переговоры о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Газета «Майници», комменти
руя сегодня ответы Н. С. Хруще
ва корреспонденту «Правды», об
ращает внимание читателей на

слова Н. С. Хрущева о том, что 
целью переговоров должно быть 
достижение соглашения о запре 
щении испытаний всех видоь 
ядерного оружия всеми странами 
и навсегда. Газета приветствует 
готовность Советского Союза на 
чать переговоры 31 октября как 
шаг на пути к достижению меж 
дународного соглашения о запре
щении ядерного оружия и выра 
жает недовольство позицией за 
падных держав в этом вопросе.

США продолжают испытания ядерного оружия
ВАШИНГТОН, 30 августа. 

(ТАСС). Представитель комиссии 
по атомной энергии заявил кор
респондентам, что СШ А намере
ваются провести в сентябре и ок
тябре 10 ядерных испытаний в 
штате Невада, прежде чем всту
пит в силу предлагаемое прекра
щение испытаний ядерного ору
жия на один год, начиная с 31
октября.

Представитель комиссии ука

зал, что испытаниями в Неваде 
закончится намеченная комиссией 
на 1958 год программа, которая 
сейчас осуществляется на остро 
вах Эниветок и Джонстон на Ти 
хом океане. Некоторые испытания 
будут проходить в подземных тон
нелях, которые строятся уже в 
течение нескольких месяцев, а 
остальное испытываемое оружие 
будет сброшено с воздушных ша
ров или башен.

АМЕРИКАНСКАЯ ПОЛИТИКА 
ВНОВЬ УГРОЖАЕТ МИРУ
ЛОНДОН, 30 августа. (ТАСС). 

Английская печать серьезно оза
бочена напряженностью обстанов
ки в Тайваньском проливе, воз
никшей в результате провокаци
онных действий США и поддер
живаемого ими чанкайшистского 
охвостья. Даже многие буржуаз
ные газеты прямо указывают, что 
вина за создавшееся положение 
лежит на Соединенных Штатах 
Америки. Подчеркивая, что у 
Англии нет никаких интересов, 
которые связывали бы ее с Чан 
Кай-ши, «Дейли геральд» требу
ет, чтобы Англия открыто заяви
ла правительству США, что она 
ни под каким предлогом не ста
нет на сторону Чан Кай-ши. 
«Чан Кай-ши не стоит войны, — 
заявляет газета. — Бессмысленно 
приносить в жертву жизнь хотя 
бы одного англичанина или аме
риканца ради того, чтобы Чан 
Кай-ши по-прежнему мог показы
вать свой марионеточный кулачок 
китайскому правительству». Газе
та пишет, что поддержка Амери
кой Чан Кай-ши чревата опас
ностью войны. «Эта угроза, — го
ворится в статье, — будет суще
ствовать до тех пор, пока США 
не откажутся от поддержки Чан 
Кай-ши и пока Китай не займет 
место в ООН».

«Америка, — заявляет вашинг
тонский корреспондент газеты 

Дейли экспресс», — может ока
заться изолированной от мировой 
общественности и от своих союз
ников. Если дело дойдет до столк
новения, — продолжает газета,— 
Америке придется объяснять свои 
действия на новой чрезвычайной 
сессии ООН».

Критикуя внешнюю политику 
США, направленную на создание 
напряженности в различных ча
стях земного шара, газета анг
лийских трудящихся «Дейли уор- 
кер» пишет: «Даллес снова подво
дит мир к грани войны. Не успе
ла его политика потерпеть пора
жение на Среднем Востоке, как 
он уже создает угрозу взрыва на 
Дальнем Востоке».

ПЕКИН, 30 августа. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
недавно органы общественной 
безопасности провинции Цзянсу 
при активной помощи населения 
арестовали группу агентов чан- 
кайшистских шпионских организа
ций.

Все эти агенты прошли спе
циальную подготовку в америка-

но-чанкайшистских шпионских ор
ганизациях. Они были направле
ны в провинцию Цзянсу с целью 
организации диверсий — взрывов 
заводов и фабрик, складов, же
лезнодорожных мостов, а также с 
целью сбора военной, политиче
ской и экономической информации 
и вербовки шпионов.

США усиливают военно-воздушные силы 
на Тихом океане

НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. 
(ТАСС). Министерство обороны 
СШ А сообщило сегодня, что на 
Дальний Восток направлена эскад

рилья реактивных истребителей и 
транспортные самолеты для «по
полнения» военно-воздушных сил 
СШ А в этом районе.

-Ш 1Ш Ш Ш Ш Ш 11Ш -

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 2 сентября ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременный дождь, гроза, ветер 
переменных направлений, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам 
12— 17 градусов тепла, по ос
тальным районам — 18—23 гра
дуса тепла.

ПОГОДА
В последующие два дня. по 

Томской области ожидается пере
менная облачность, местами сла
бый дождь, ветер слабый, утром 
местами туман, температура воз
духа ночью 2— 7 градусов тепла, 
днем — 13— 18 градусов тепла, 
по юго-восточным районам — 
18— 23 градуса тепла.

Закончилась областная спарта
киада комсомольцев и молодежи 
по военно-прикладным видам 
спорта, посвященная 40-летию 
ВЛКСМ. В течение 3-х месяцев 
45.829 юношей и девушек от 
1.216 коллективов Томской обла
сти в острой спортивной борьбе 
оспаривали первенство в соревно
ваниях по военно-прикладному 
многоборью.

Спартакиада проходила в три 
этапа.

В первом этапе соревнования 
проводились на предприятиях, в 
«колхозах, совхозах, РТС, учреж
дениях и учебных заведениях на 
личное первенство.

Наиболее организованно про
шли соревнования в первичных 
организациях Куйбышевского 
райкома ДОСААФ (председатель 
М. Карпачев). Из 6 призовых 
мест по программе второго этапа 
спартакиады 4 завоевали спорт
смены Куйбышевского. райо
на, которому присуждено общее 
первое место.

Среди сельских районов об
ласти первое место занял Том
ский райком ДОСААФ (предсе
датель М. Караваев). Ему при
суждена денежная премия в сум
ме 1000 рублей.

Интересно и содержательно 
прошли соревнования третьего 
этапа спартакиады.

Первые места . и звания чемпи
онов области в соревнованиях 
третьего этапа завоевали: по са

молетному спорту — П. Черных, 
парашютному — Ю. Суворкин, 
планерному — Б. Жолудев, 
стрелковому — Э. Беленкова, 
Л. Покровский, Т. Титов. В. Фе
доренко, мотоциклетному— Н. Ев
стигнеев, автомобильному — 
Ю. Дубров и радиоспорту — 
А. Селенчук.

Лучшие спортсмены области в 
составе сборных команд участво
вали в соревнованиях на первен
ство РСФСР по сибирской зоне. 
По самолетному спорту они заня
ли четвертое место, а летчик- 
спортсмен аэроклуба Б. Жолудев 
завоевал звание чемпиона си
бирской зоны. Планеристы заня
ли второе место. Среди женщин 
спортсменка Томского аэроклуба 
Л. Кириенко завоевала звание 
чемпиона сибирской зоны по 
планерному спорту. Авиамодели
сты и парашютисты вышли на 
четвертое место.

Команда Томской области, по
казавшая лучшие результаты по 
стрельбе 3-го этапа спартакиады, 
участвовала в стрелковых со
ревнованиях на первенство Рос
сийской Федерации и заняла де
вятое место.

Члены томской команды 
тт. Загрядский. Федоренко и Ха
ритонов вошли в состав сборной 
команды РСФСР для участия 
во Всесоюзных стрелковых со
ревнованиях.

В. МАРТЫНЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЕ

2 сентября, в 8 часов вечера, в 
областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) состоится лек

ция на тему: «Химия — область 
чудес».

Читает кандидат химических 
наук, доцент Ю. Л. Лельчук. •

Зам, редактора А. И. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
Последние пять спектаклей.
2 сентября — «Роз-Мари».
3 сентября — «Марги».
4 сентября — «Морской узел».
5 сентября — «Голубая ма

зурка».
6 сентября — «Весна поет».
Начало в 8 часов вечера.

Томской пассажирской авто
транспортной контйре требуются 
на постоянную работу: шоферы
1-го и 2-го классов, токари, газо- 
электросварщики, кузнец, вулка
низаторщик, автоэлектрики, плот
ники (на постоянную и временную 
работу), автослесари, кондукторы.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Татарский, 23. отдел кадров.

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную рабо
т у  нормировщик, плотники, бон
дари, столяры, токарь по дереву и 
сколотчики ящиков.

Здесь же принимают в распи
ловку круглый лес от организа
ций и частных лиц в неограничен
ном количестве, срок исполнения 
заказа 2— 3 дня.

Обращаться: г Томск, улица
Розы Люксембург, 115, телефон 
39-90.

2 — 2

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
2 сентября — новый художест

венный фильм «Песня первой 
любви». Сеансы: 9 11-10, 1-20,
3-30, 5-40, 7-50, 10.

Зал кинохроники
2 сентября — новый цветной 

документальный фильм «Худож
ники пяти континентов». Сеансы: 
9, 10, 12.

«Утраченные грезы». Сеансы: 
1, 2-55, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.

Для детей — цветные муль
типликационные фильмы: «Лис-
чемпион», «Почему ушел коте
нок», «Веселая карусель», «В 
Пражском зоопарке». Сеанс в 
11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных
2 сентября. Большой зал — 

«Песня первой любви». Сеансы: 
9, 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. Малый 
зал — «Аршин Мал-алан». Сеан
сы: 1-30, 3-20, 5-10, 7, 8-50,
10-40.

Для детей — «Девочка и кро
кодил». Сеансы: 9, 10-30, 12.

Кинотеатр городского сада
2 сентября — новый художест

венный фильм «Извержение». 
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Самусьской ремонтно-эксплуата. 
ционной базе на постоянную рабо
ту требуется старший бухгалтер 
материальной группы.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, улица

Карла Маркса, 20, отдел кадров.
2 — 2

*  УПРАВЛЕНИЕ РЫНКАМИ обращается к колхозам и кол- 
хозяйкам Томской области с просьбой принять активное уча
стие в реализации картофеля, овощей и других сельхозпро
дуктов на рынках города Томска

От населенных пунктов Проскоково, Коларово, Курлек, Ше- 
гарка. Рождественка до Томска и обратно ежедневно курси
руют грузотакси. |

Прибывающих на р ы н к и  к о л х о з н и к о в  управление рынками 
обеспечивает местами для торговли, инвентарем. Есть камера 
хранения сельхозпродуктов.

Управление рынками г. Томска.
*

Томской махорочной. фабрике 
требуются агент снабжения, груз
чики, рабочие для работы на на. 
бойных машинах, электромонтер, 
крошильщицы, сколотчики ящи 
ков, рабочие в цехи.

Обращаться- г. Томск, переулок 
1905 года, 14.

Томской карандашной фабрике 
требуются: опытная секретарь-ма. 
шинистка, электромонтеры, плот
ники, каменщики, печники, штука. 
тУРы, уборщицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров.

3—2

УНР-739 требуются на посто
янную работу: кассир, рабочие
разных строительных специально
стей и разнорабочие (мужчины и 
женшины).

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица

Льва Толстого, 48. 2 —2

Томскому тресту «Маслопром» 
требуются: заместитель главного
бухгалтера и старший бухгалтер- 
ревизор, знающие промышленный 
учет. е

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 14, телефон 44-31.

2 — 2

Гр-н Саянин Борис Филиппо, 
вич, проживающий в г. Томске, 
переулок Зырянский, 9, кв. 6, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Гильмановой Фаи
ной Вильдановной, проживающей 
в Томской области, Кожевников- 
ский район, село Кожевниково.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Кожевниковского 
района Томской области.
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